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VIVRE ENSEMBLE

Édito.

LES IDÉES SONT À TOUT LE MONDE, 
ELLES NE DEVIENNENT PENSÉE 
QU’INTÉGRÉES À LA COHÉRENCE 
DES ÊTRES

Un des grands objectifs de cette mandature est de construire notre 
Roche-Chalais de demain, aujourd’hui avec hier et l’héritage des acteurs 
de la Cité des décennies passées. Il s’agit de donner du sens au déve-
loppement, souhaité et possible à la qualité de vie collective et au bien-
être de tout un chacun.  

Pour ce futur, il faut savoir préciser des objectifs, se doter de moyens nécessaires, 
mais il faut aussi avoir de la patience car rien ne se fait facilement, et c’est d’au-
tant plus vrai dans la période difficile que traverse notre société depuis bientôt deux 
années. Ici, comme dans l’ensemble des collectivités, de nombreux retards se sont 
accumulés et face à ces situations difficiles il faut saluer le travail effectué par nos 
différents services municipaux et l’engagement des agents pour pallier nombre de 
ces problèmes.

Mais la patience a une vertu, celle de se donner du temps pour mieux analyser les 
situations. Nous pouvons dire que nous avons, après un an et demi de mandat, une 
vision qui nous semble claire de ce qu’est notre commune, ses atouts et ses difficultés 
pour construire les opportunités et les projets de demain.

Nous avons également choisi de poser comme objectif premier le «Vivre Ensemble», 
majeur tant il permet d’assurer le bien-être collectif, dans l’harmonie se basant elle-
même sur le respect mutuel.

Ce «Vivre Ensemble», il faut l’affirmer là aussi avec cohérence et solidarité et il  nous 
fait, à titre d’exemple fort, apporter tout notre soutien au tissu associatif. La raison en 
est simple : dans chaque association, quel que soit l’objet, c’est là qu’on œuvre en 
commun, qu’on se côtoie, qu’on apprend à se connaitre.  L’association est un des 
lieux les plus emblématiques où les liens se tissent.

Les vœux, dans leurs formes traditionnelles, ne peuvent malheureusement pas se 
tenir cette année encore comme partout en France. C’est pourtant un moment privi-
légié d’échange, de partage et de convivialité qui permet de revenir sur les actions 
de l’année écoulée et de faire un point étape sur le Projet proposé à vos suffrages 
en mars 2020.

Dès que nous pourrons saisir l’occasion, l’invitation sera lancée pour nous réunir à 
nouveau en toute convivialité, partager, débattre de cette volonté de cohérence et 
nous espérons déjà vous y retrouver nombreux.

André VIAUD, 
Maire Délégué de St Michel-l’Ecluse-et-Léparon

Delphine VICAIRE-BONNIEU, 
Maire Déléguée de St Michel-de-Rivière

Pierre Dehaye
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Retrouvez l'ensemble des comptes rendus
du Conseil Municipal sur notre site web, 
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> POINTS CONSEILS MUNICIPAUX
LUNDI 17 JANVIER 2022

MUNICIPALITÉ

PERSPECTIVES ET DÉBAT SUR LES ORIENTATIONS BUDGÉTAIRES 2022
Le maire a présenté  les différents projets possibles à poursuivre et mener pour l’année 2022. Ainsi il s’agit d’ouvrir 
le débat sur les volontés politiques qui auront une incidence financière. En d’autres termes, il s’agit d’échanger sur 
les prochaines orientations budgétaires afin de construire les lignes du budget 2022, qui sera lui-même présenté et 
soumis aux débats et votes en avril prochain. 

Ainsi plusieurs domaines ont été énumérés : 

LA MASSE SALARIALE 
Elle représente environ 50% du budget de 
fonctionnement de la commune. En 2021, 
la volonté politique était de maintenir l’en-
veloppe fixée. Pour 2022, des emplois sai-
sonniers, des remplacements et des em-
bauches sont à prévoir, l’enveloppe sera 
donc à la hausse. 

LE MATÉRIEL
Un état des lieux précis va être mené afin 
d’évaluer les besoins des services dans le 
but d’améliorer les moyens et les condi-
tions de travail des équipes et in fine, le 
bien-être des agents.

LES ÉNERGIES
Dans ce domaine, plusieurs points :

- Un diagnostic énergétique précis doit être 
mené sur l’ensemble des bâtiments de la com-
mune avant d’entreprendre des actions pos-
sibles. Mais nous savons déjà qu’un travail d’iso-
lation est à prévoir prioritairement pour au moins 
3 d’entre eux (les appartements de l’ancienne 
école à SML, le club house du tennis à LRC et 
la Maison d’Assistantes Maternelles (MAM) à 
LRC).
- L’Eau, qui est l’un des plus gros dossiers de 
cette mandature, avec le changement de délé-
gataire, les travaux de remise en état des ré-
seaux de canalisations eau et assainissement 
sur l’ensemble du territoire communal. 
- Un projet de centrale à bois, mis en avant dans 
le programme des élus, dont un prochain ren-
dez-vous avec le Périgord Vert qui permettra de 
présenter et d’inscrire le projet à une demande 
de subvention de la Région. 

L’HABITAT & L’ÉCONOMIE
Le maire a exprimé la nécessité de mettre ces 
deux domaines en lien pour donner du sens à la 
politique de développement : quelles sont les ac-
tivités susceptibles de développer l’attractivité de 
la commune pour quel habitat et pour quel type de 
population ? 

Tout d’abord dans le domaine de l’habitat, plu-
sieurs points :

-  une volonté de dresser un état des lieux des 
propriétés de la commune ou répertorier les diffé-
rents terrains disponibles. 
- L’ancien EHPAD : dès que des démarches de 
vente/achat seront terminées, une partie du bâti-
ment sera vendue à Périgord Habitat dans le but 
de construire des logements pour principalement 
des personnes âgées autonomes. 
- Le bâtiment de la Gendarmerie : un rendez-vous 
est fixé en février prochain entre les différents ac-
teurs (commune, Périgord Habitat et Gendarme-
rie). 

Le domaine de l’économie, plusieurs points éga-
lement :

- Le recrutement prochain d’un manager 
commerce à mi-temps entre St Aulaye et La 
Roche-Chalais permettra de réaliser une étude 
précise sur ce qu’est la situation commerciale de 
la commune et les possibles axes de développe-
ment. 
- Le recensement des terres agricoles non ex-
ploitées de la commune sera présenté prochai-
nement aux services du Département pour étude. 
- Un état des lieux des terrains susceptibles d’ac-
cueillir des entreprises futures est en cours. 

LA SOLIDARITÉ
Plus qu’un mot, la solidarité figurera au 
budget cette année encore. Elle se tra-
duit par un soutien associatif culturel et 
sportif fort, qui demande la mobilisation 
de ressources (financières, matérielles et 
humaines), mais également par la mise 
en place et le développement de disposi-
tifs (la bourse au permis de conduire, par 
exemple) et d’infrastructures (l’extension 
du centre de santé Jeanne Nicolas).

INFRASTRUCTURES COMMUNALES 
Plusieurs dossiers sont à budgétiser : 
la rénovation de la piscine, la création d’un ter-
rain multisports, la création d’un parc à la maison 
Kistner, l’éclairage du stade de foot, la rénovation 
de la toiture du gymnase, le réaménagement de 
la Place du Puits qui Chante et différents pro-
jets qui entrent dans le plan de revitalisation du 
centre-bourg, dont les conclusions et les orienta-
tions nous seront présentées prochainement par 
le CAUE24.

CULTURE
Différents projets et dispositifs en 2022, tels que 
«Les Pieds en Terrasse» deuxième édition cet été 
; le maintien du dispositif «au moins 1 spectacle 
par mois» ; un Noël festif autour d’un lieu et d’une 
programmation. Pour le patrimoine et l’histoire un 
travail va être mené entre autres pour la Pierre de 
Champmartin, ainsi qu’une commémoration le 8 
octobre prochain de la Rafle des familles juives. 
Enfin un travail devrait nous conduire à organiser 
un colloque sur le thème de la rivière.

LA COMMUNICATION
Elle reste un axe majeur.

LA SÉCURITÉ
Elle est également un domaine que la mu-
nicipalité souhaite préserver, en complé-
tant le dispositif de vidéo-surveillance.

Retrouvez un retour en quelques points
sur les principaux sujets traités au Conseil Municipal

AGENDA 
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> Retrouvez les principaux sujets traités en Commission
COMMISSIONS MUNICIPALES

[ÉCLAIRAGE PUBLIC]

Une étude basée sur des économies en matière d’éclairage public a été menée 
en collaboration avec le SDE 24. 

Objectif : Réaliser un état des lieux du réseau d’éclairage public de la 
commune.

Lors du conseil du 8 novembre 2021, une présentation a été faite afin de dresser 
les différents enjeux (Sécurité des usagers, prolongation de la vie sociale, transi-
tion énergétique, préservation de la biodiversité et du ciel étoilé) et les possibles 
orientations pour différents points lumineux de la commune. 

Ainsi, en remplaçant les éclairages vétustes par des LED et en temporisant 
l’éclairage, ces actions couplées permettent de réaliser des économies signifi-
catives et encourager la transition énergétique en faveur de l’environnement et 
de la biodiversité.

Convaincu du bien-fondé de cette démarche, le Conseil a débattu et voté favo-
rablement sur cette proposition et sur les engagements financiers engendrés par 
une telle démarche sur les prochaines années.

Xavier HALLAIRE, Adjoint à l’Environnement

NOUVELLE DONNE
Sobriété | Efficacité | Biodiversité

[AGENDA 2030]
UNE DYNAMIQUE

Responsable | Qualitative | Durable
Les deux derniers mois ont été actifs pour la Commission et pour les 70 per-
sonnes (citoyens, élus, et techniciens de la commune) ayant participé aux 
ateliers sur les ODD (Objectifs de Développement Durable) à appliquer sur 
notre territoire. 

Travail productif puisqu’à l’issue d’une douzaine de rencontres en ateliers, 
près de 60 « Fiches Action » ont été proposées, regroupées en quatre axes :
 

1- La Roche-Chalais s’engage en faveur de la protection de ses milieux 
naturels

2- La Roche-Chalais s’engage en faveur de la transition énergétique 
3- La Roche-Chalais s’engage en faveur du développement économique 

durable
4- La Roche-Chalais s’engage pour le mieux vivre ensemble. 

Ce travail, validé par le Conseil municipal du 07 décembre ouvrira notre com-
mune au label « Notre Village, Terre d’avenir ».
Mais avant tout il engage le territoire dans une politique vertueuse en faveur 
des enjeux climatiques et environnementaux et pour une économie plus 
respectueuse des circuits courts et du bien-être des habitants. 

Xavier HALLAIRE, Adjoint à l’Environnement
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Ainsi les moins de 16ans ont pu 
profiter au total de 85€ 

de réduction sur leur adhésion ! 

UNE REPRISE 
SOUTENUE ! 

Depuis septembre, l’ensemble des associations et clubs sportifs 
ont repris leur activité sur notre territoire. 

Nous sommes heureux de constater que malgré les difficultés liées 
aux conditions sanitaires, la pratique reste dynamique, 
surtout chez les plus jeunes. 
En effet la mise en place des différentes aides facilite l’accès : 

ENVELOPPE SOLIDAIRE
(Dispositif communal) 

 - 10€ 

CHÈQUE SPORT
(Dispositif départemental) 

 - 25€ 

PASS’SPORT
(Dispositif ministériel)

 - 50€ 

Infra   tructures
portives...

Afin de promouvoir et faire perdurer la pratique sportive, une attention 
particulière est donnée en termes de suivi, entretien et rénovation des 
infrastructures. Ainsi un point de situation est en cours et la piscine 
reste la priorité en termes d’aménagement et travaux à prévoir. 
Construite en 1965, elle montre aujourd’hui des signes de l’âge. 
Les projets du tennis couvert, de l'éclairage du stade de foot et de 
l'homologation du terrain d'entraînement se poursuivent.

La réalisation d'un terrain multisport est également à l'étude. 
Ce projet vise à centraliser plusieurs pratiques sur une même surface 
réduite, accessible à tous et gratuitement. 
Ce sera un espace de jeux pour ramener le sport dans le quotidien de 
tous et à tous âges. 

Ce dynamisme, nous souhaitons le formaliser afin qu’il soit reconnu à 
travers notre candidature au label «Ville Active & Sportive».
L’ensemble des services de la municipalité travaillent à la rédaction 
du dossier technique.

Nous les remercions ainsi que l’ensemble des acteurs locaux qui 
contribuent à faire vivre et développer les pratiques sportives sur 
notre territoire. 

Nicolas REY, en charge de la Commission Sport

V
Associative

ie

Le dynamisme qui se vit dans le sport se retrouve 
dans la vie associative de la commune. À l’heure 
de la crise du bénévolat, notre territoire communal 
semble faire exception. C’est avec fierté que nous 
accueillons la constitution (établie ou en cours) de 
trois nouvelles associations de différentes natures 
(«Les Doublauds», «Nos petits ateliers lrc» et 
«SaMiRi». Ce tissu associatif local se veut riche 
et solide, de par la volonté des associations (bé-
névoles et adhérentes) et de l’accompagnement 
de la municipalité dans ses soutiens matériels, 
humains et financiers.  

Depuis septembre, le nombre croissant d’assem-
blées générales illustre en bien des points la san-
té et la vitalité de la vie associative. 

Nous sommes fiers de constater les liens intra et 
inter associations qui se nouent au fil des années 
et rassemblent les forces et les cœurs, pour des 
causes et des actions multiples sur notre terri-
toire. Le Téléthon et les animations de Noël de 
cette fin d’année 2021 en sont la preuve. 

Jacky DUCOURTIOUX, 
Adjoint à la Vie Associative1616

Associations 
sportives

1010
Associations 
culturelles

77
Associations 

scolaires

44
Associations 

d’aide à la personne

11
Association 
d’entreprise

> COMMISSIONS MUNICIPALES



 - COMM’UNE ACTU - N°4 7

Martine DEBENAIS CONIJN, Adjointe en charge de la Culture

PASS’SPORT
(Dispositif ministériel)

 - 50€ 

LA CULTURE
est un bien commun

ESSENTIEL

> COMMISSIONS MUNICIPALES

Avec difficulté, mais sérénité nous avons pu lors de ce dernier trimestre mettre en 
action le Projet Culturel Communal notamment en proposant une 1ère conférence 
sur le thème de « Tintin et la musique » le 9 octobre dernier. 

Le mois d’octobre fut un mois où la culture a eu toute sa place au sein de notre 
commune avec la 2ème édition du Festival de contes organisé par Les Astres 
songeurs qui a rencontré un grand succès. L’association Jazz et Vin a également 
proposé un concert de très grande qualité avec la venue de Shakina Rodz à la 
salle de spectacle de La Roche-Chalais. 

Nous saluons le travail et l’investissement des associations qui permettent de 
vivre de très beaux moments culturels comme ceux cités ci-dessus, mais égale-
ment, avec l’aide et l’implication des services et des agents pour mettre en place 
différents projets permettant ainsi de compléter et diversifier l’offre culturelle sur 
notre territoire.

L’équipe de L’ALSH et l’équipe de la médiathèque ont partagé leurs compétences 
pour faire vivre aux enfants de la commune des activités sur le thème d’Harry 
POTTER et le monde des sorciers. 

Les animations culturelles de la médiathèque continuent  grâce au dynamisme de 
Katia et Bastien nos deux agents qui se retrouvent actuellement sur de nouvelles 
missions avec l’ouverture d’un point livre depuis le 17 janvier 2022. 

UN ENGAGEMENT POUR & AVEC VOUS ! 

Dans notre programme électoral, nous nous étions engagés à mettre en place 
un dispositif pour vous offrir un spectacle par mois sur le territoire communal. 

Cet engagement est honoré depuis le 20 novembre dernier, où ce ne sont pas 
un, mais deux spectacles qui vous ont été proposés : Le Voyage de Plume 
le nuage un spectacle pour les tout-petits, gratuit et interprété par Les Astres 
Songeurs dans la matinée dans le cadre des animations médiathèque et dans 
la soirée, c’est en compagnie de Cyril Ayrau, magicien talentueux venu faire 
rire et rêver avec son spectacle Confidences. Une belle réussite avec la venue 
de 80 personnes pour chaque spectacle. 

Pour terminer l’année, de nombreuses et belles animations de Noël ont eu lieu 
sur l’ensemble du territoire communal qui nous ont permis d’apporter un peu de 
réconfort à un moment où la situation sanitaire se dégradait.

Une fin d’année bien chargée, mais qui traduit la volonté de la municipalité de 
développer et soutenir la culture sous toutes ses formes en partenariat avec les 
services de la mairie et les associations locales.

Nous continuerons sur cette lancée en 2022 avec une conférence chaque tri-
mestre, un spectacle par mois et le retour de nos « Pieds en Terrasse » cet été
ainsi qu’un Noël 2022 festif.
Des projets en perspective pour que vive la culture à La Roche-Chalais. 

L’Evasion du Nauthilus 
Sepectacle du 15 décembre 2021

Le Voyage de Plume le nuage
Sepectacle du 20 novembre 2021

AGENDA
[Du 22 février au 08 mars 2022] 
Exposition «Mots et Maux de Femmes»
Hall de la salle de spectacle- LRC 
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Martine DEBENAIS CONIJN, 
Membre de la commission Histoire

H
ist

oir
e

11 NOVEMBRE
Une journée pour

SE SOUVENIR

Nous étions enfants et aimions jouer à la guerre. 
Nous étions dans l’insouciance de notre jeune 
âge, cette insouciance qui ne devrait jamais 
disparaitre mais que la vie sait mettre à mal.

Nous courions, nous nous cachions, la mort nous 
faisait rire. La vie n’était que jeu !
Mais chaque 11 novembre était un moment sin-
gulier. Notre attention grandissait en même temps 
que nos corps autour de ce monument aux morts 
et au fil des noms qui s’égrenaient par la voix de 
notre instituteur, de cette voix grave qui portait 
et qui savait atteindre nos cœurs, même si nous 
n’en avions pas encore conscience.

Pourquoi tous ces noms sur le monument ?
Qui étaient ces gens ?
Et pourquoi les têtes de nos grands-pères se 
baissaient-elles à l’écoute de chacun de ces 
noms avant qu’ils ne se redressent fièrement à 
l’écoute le la Marseillaise ?
Que pouvait bien vouloir dire ce regard vague de 
mon grand-père à moi ?
Pourquoi, à la fin de la cérémonie, me prenait-il 
par la main avec autant de douceur que de 
fermeté ?
Que voulait-il me dire, me faire comprendre ?
Sans doute que la guerre n’est pas un jeu !

C’était pour eux, ces grands-pères, la ferme vo-
lonté de penser, croire, œuvrer pour que le « Plus 
jamais ça ! » devienne une vérité. Mais ils avaient 
peur que ce ne soit qu’un rêve se transformant 
en cauchemar à chaque pensée tournée vers un 
des ces absents, absents à jamais.

Mais il nous reste les yeux pour voir et tenter de 
comprendre par ce que nous voyons chaque jour, 
nous, comme par habitude :
- Des guerres, oui des guerres dans bien des 
endroits de la planète !

- Des soldats, nos soldats, qui tombent 
chaque jour !
- Des populations qui fuient, affamées, terro-
risées !
- Des innocents partant sur des canots de 
fortune et qui se noient !
- Des attaques terroristes qui tuent, à 
l’aveugle, sous des prétextes qui ne peuvent 
en être !
- Des familles allant jusqu’à vendre leurs 
propres enfants pour survivre !

Le mot « PAIX » ne serait-il alors qu’une 
utopie ?
Les leçons de cette terrible guerre de 14-18 
ne seront-elles jamais tirées elle qui a fait des 
millions de morts ?
Les Humains ne peuvent-ils pas ou plus vivre 
ensemble ? 
Chaque 11 novembre est bien une journée du 
souvenir pour que celui-ci garde vie au fil des 
générations qui passent !
Mais chaque 11 novembre doit être un appel 
à la vie !

Chers Enfants, on dit de vous que vous avez 
l’avenir devant vous. Nous sommes là pour 
faire un bout de chemin avec vous. Mais cet 
avenir, il nous faut, ensemble, le construire !

Tous ces grands-pères ne sont plus là. Les 
générations passent ! Les souvenirs ne 
peuvent plus être les mêmes au fil des géné-
rations.
Chacun peut interpréter le passé.
Mais le passé reste et demeure inscrit à 
jamais !

Cet avenir, nous le voulons pour vous sou-

riant, de ces sourires, de vos sourires qui sont 
bonheur !
La vie nous montre que c’est par l’action et 
l’engagement que le chemin se construira.

Notre devoir est à l’action et à l’engagement !
L’horizon de paix est encore loin devant nous 
mais nous devons, ensemble, emprunter sans 
cesse le chemin.
Mon grand-père me donnait la main après 
chaque 11 novembre. Il avait 14 ans quand la 
guerre a éclaté, trop jeune pour partir au front, 
mais déjà en éveil face aux atrocités de ces 
années noires.

Comprendre un matin que la guerre est finie 
mais que le voisin, l’ami, le cousin, le frère ne 
reviendraient jamais peut faire grandir, mais 
grandir avec au fond de soi le cœur plein de 
larmes. Voilà ce qu’il avait appris de cette sale 
guerre !

Chers Enfants, souvenez-vous en écoutant, 
simplement, de plus anciens !
Grandissez en jouant !
Mais n’oubliez jamais qu’un monde meilleur 
est possible. Et ce monde meilleur que nous 
voulons pour vous, construisons-le ensemble 
et cheminons comme quand mon brave 
grand-père me raccompagnait après ce grand 
moment d’une cérémonie simple, là devant 
un monument aux morts, une cérémonie ô 
combien marquante dans ma mémoire, une 
cérémonie qui se voulait au fond de nous 
deux un moment de partage pour la Paix, de 
cette Paix que seules la Liberté, l’Égalité et la 
Fraternité peuvent, réunies, construire.  

Jean-Michel SAUTREAU

Chaque année, ce devoir de mémoire nous 
rassemble autour de nos monuments aux 
morts. Nous sommes fiers de constater que 
nos jeunes générations sont présentes pour 
honorer les mémoires et l’Histoire. 
Une liberté que le temps sait nous rappeler fra-
gile et que le souvenir d’un temps passé est 
nécessaire pour construire la paix de demain. 

Pour donner suite aux commémorations, une 
exposition sur la guerre et ses conséquences 
a été installée dans le hall de la salle de spec-
tacle et a été complétée par des productions 
des élèves des écoles de la commune.  

11 novembre 2021



 - COMM’UNE ACTU - N°4 9

Pa
tri

mo
ine

> COMMISSIONS MUNICIPALES

Connaissez-vous 
la pierre de Champmartin ? 
Tout le monde en avait entendu parler mais personne 
ne l’avait vue… ce n’est plus vrai aujourd’hui.

La guerre de Cent Ans s’achève le 17 juillet 1453 avec la 
bataille de Castillon, laissant le secteur de Coutras et de 
la Double presque sans habitants. Les nouveaux seigneurs 
de Fronsac, de Saint-Aulaye et de Montpon se disputent 
alors au sujet des limites exactes de leurs seigneuries. Cela 
vaudra plusieurs procès toujours conservés aux Archives 
Nationales à Paris dans des rouleaux de parchemins de 3 à 
4 mètres de longueur !

Afin de déterminer de manière définitive les limites de cha-
cune des seigneuries, on fait témoigner les anciens « vieux 
valétudinaires et affronteurs de la mort ». Ainsi, en 1474, 
1477 et 1480 se déroulent trois enquêtes et de nombreux 
témoins racontent leurs souvenirs ainsi que ceux que leur 
ont transmis leurs grands-parents.

Les lieux « contentieux » se situent sur une ligne-frontière 
allant depuis « la font du Sauze » (actuellement vers Le Pa-
radou à Parcoul) jusqu’au Pizou. Tout au long de cette ligne 
se trouvent de nombreux indices de cette frontière : la motte 
du Pelaud, la motte de Vaudu, les différents cours d’eau et 
les lignes de crête.

Parmi les témoignages, presque tous parlent de la « Pierre 
de Champmartin ». Elle marquait la limite des trois pro-
vinces de la Guyenne, du Périgord et de l’Angoumois. Per-
sonne ne l’avait vue, mais tout le monde en avait entendu 
parler et pensait savoir où elle se trouvait !

« La pierre marquait la frontière des seigneuries de 
Saint-Aulaye, de Montpon et de Fronsac, les seigneurs des-
dits lieux se pouvaient mettre chacun en sa terre et manger 
sur cette pierre » nous dit Jennot du Foroy, laboureur de 
Saint-Aulaye le 19 novembre 1477.

Il est précisé qu’elle mesurait 5 à 6 pieds de hauteur, elle 
était en « pierre de grison », un grès local de la Double, et 
surtout on savait qu’elle avait été déplacée de « 3 volées 
d’arbaleste » !

Au fil des témoignages, on découvre la vie quotidienne dans 
la Double au XVe siècle : la récolte des « trous d’abeuil-
hes », les troupeaux de centaines de porcs, de vaches, de 
bœufs et de brebis qui paissent dans les bois et les clai-
rières, notamment en vue de la foire à la Latière, la chasse 
des « bêtes à poil rouge et des bêtes à poil noir », les cou-
tumes des taxes prélevées par les seigneurs sur les gibiers, 
etc.

La pierre délimitait les seigneuries. 
Elle pourrait être à nouveau matérialisée.

Les indices, les témoignages, les cartes anciennes per-
mettent de définir une zone où pourrait se trouver cette 
pierre.

Le 25 avril 2009, après avoir obtenu les autorisations du 
service de l’Archéologie de la DRAC, et sous la direction de 
Natacha Sauvaitre, archéologue professionnelle, le Groupe 
de Recherches Archéologiques et Historiques de Coutras 
a pu réaliser une fouille dédiée à la recherche de la Pierre 
de Champmartin. Si le premier coup de tractopelle n’a rien 
donné, le second semble avoir été le bon et a fait appa-
raître une pierre de calcaire, à l’emplacement soupçonné. 
Aujourd’hui, il existe une sorte de « trou dans la carte » 
d’environ 20 m par 20 m, à l’intersection des communes de 
Eygurande-Gardedeuil, Saint-Michel-Lécluse-et-Léparon 
(La Roche-Chalais) et Saint-Antoine-sur-l’Isle au milieu du-
quel a été découverte cette fameuse pierre.

Les mairies concernées par cette intervention archéolo-
gique ont été sensibles à cette découverte et envisagent la 
possibilité d’ériger à nouveau en ce lieu une pierre rappe-
lant cette ancienne frontière » explique Natacha Sauvaitre, 
archéologue, responsable des opérations.

Lors de la journée du patrimoine, le 18 septembre dernier, 
les Rochechalaisiens se sont retrouvés en fin de matinée 
à Saint-Michel-L’écluse-et-Léparon, sur le lieu estimé de la 
Pierre de Champmartin, en compagnie de messieurs Jean-
Pierre Arnaudinaud, Maurice Biret, Philippe Rallion et David 
Redon qui ont retracé l’historique des différentes décou-
vertes.

Lors des prochaines journées du patrimoine en 2022, les 
habitants du territoire communal pourront peut-être se ras-
sembler autour de cette « borne frontière » rematérialisée 
et trinquer à la manière des seigneurs d’autrefois.

Agnès BECCARI
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LANCEMENT DU RÉSEAU 
DES CHEFS D’ENTREPRISES 
« LA DOUBLE INNOVE »
Le réseau des chefs d’entreprises du Pays de St Aulaye a officiel-
lement été inauguré le 4 novembre 2021 sur le site de l’entreprise 
«SOBRACORE», puis à l’Hacienda Loca. 

A l’occasion de cette rencontre, l’association nouvellement créée  a 
dévoilé son  appellation  « La Double Innove »  et présenté sa charte 
graphique en présence des représentants de l’Etat, des élus et des 
partenaires institutionnels.

La graphiste, Laure DUPLEIX, mandatée par la communauté de com-
munes pour concevoir un logo aux couleurs de l’économie du terri-
toire, a exposé le travail de création qu’elle a conduit pour  inclure 
l’ensemble des propositions des chefs d’entreprises du réseau.  

Pays de St Aulaye
L’ACTUALITÉ DE VOTRE INTERCOMMUNALITÉ

UN ENJEU 
ESSENTIEL 

POUR L’ATTRACTIVITÉ 
ÉCONOMIQUE 

DU TERRITOIRE

Le président de l’association, Franck LAROQUE de la société STM24, et 
le président de la communauté de communes, Yannick LAGRENAUDIE, 
également président d’honneur de l’association, ont présenté les objectifs 
du club d’entreprises à savoir promouvoir le tissu économique local, 
coopérer entre entrepreneurs, développer des synergies, créer un 
lieu d’échange et d’animation.

Puis, tous deux ont donné la parole aux entrepreneurs :
- Thierry BERNARD (BOSSI),  
- Gilles POUTEAU (Céraquitaine), 
- Pascal ANDRIEUX (St Aulaye Construction), 
- Benjamin et Gaëtan DUPUY (DUPUY&Fils), 
- Fabien VERSIGNY (CRIFER), 
- Frédéric RAPEAU (Sté RAPEAU), 
- Jean-Claude LEPINE (SOBRACORE), 
- Théo NEGRIER (Apisphère), 
- Adrien CLERGERIE (Dobla), 
- Florent LAGRENAUDIE (Histoire de Cep), 
- Arnaud DE MASGONTIER (La Dordogne Verte), 
- Franck LAROQUE, Brice VILLAUD, Marien PATISSOU (STM24)
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CONSEILLER NUMÉRIQUE
Face aux difficultés rencontrées dans l’usage du numérique et de l’in-
formatique, la Communauté de Communes du Pays de St Aulaye a 
candidaté avec succès au dispositif national « Conseiller numérique 
France services ».

Le rôle du conseiller numérique est d’assister et de guider les habitants 
du territoire intercommunal dans l’utilisation des outils informatiques 
et numériques ainsi que dans les démarches administratives en ligne. 
Sa mission vise précisément à apporter un accompagnement vers plus 
d’autonomie dans les procédures dématérialisées.

Le conseiller numérique de la Communauté de Communes est éga-
lement à la disposition des associations qui le souhaitent (membres 
actifs et adhérents) pour organiser des ateliers de découverte et d’ap-
prentissage sur les utilisations courantes de l’informatique. 

Le conseiller numérique est basé dans les locaux de France Services, 
9 rue du Docteur Lacroix à St Aulaye, à proximité de l’Hôtel de Ville.
Des ateliers sont également organisés à la demande dans les 6 
communes du territoire : La Roche-Chalais, St Aulaye-Puymangou, 
St-Privat-en-Périgord, Parcoul-Chenaud, St Vincent-Jalmoutiers, Ser-
vanches.

Grâce à la participation financière de l’Etat, ce service est proposé 
gratuitement par la Communauté de Communes.

Pour plus de renseignements,
contactez votre 
conseiller numérique : 

Eric MONROUX 
06 48 52 37 83 
eric.monroux@conseiller-numerique.fr

LE SIÈGE DE VOTRE 
COMMUNAUTÉ DE COMMUNES 
S’INSTALLE À LA ROCHE-CHALAIS 

Avec l’achèvement des travaux d’aménagement du bâtiment de l’an-
cienne mairie de La Roche-Chalais, les bureaux de la communauté 
de communes (CdC) sont désormais basés Place Emile Cheylud, à 
proximité de la mairie.

Au rez de chaussée du bâtiment, se situent l’accueil de la CdC et les 
services du Centre Intercommunal d’Action Sociale (CIAS). 
L’étage est dédié aux services administratifs de la CdC.

Place Emile Cheylud - LA ROCHE-CHALAIS 

05 53 91 86 37
cdc-staulaye@orange.fr

www.cc-paysdesaintaulaye.fr
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OFFICE DE 
TOURISME DU PAYS 
DE SAINT-AULAYE
05 53 90 63 74
tourisme.staulaye@gmail.com

OFFICE DE TOURISME 

En lien avec l’association  «Accueil à la Ferme», votre office du 
Tourisme développe et organise chaque année des visites dans les 
fermes du Val de Dronne et de Double. 

Ces visites ont pour but de mettre en avant le savoir-faire des pro-
ducteurs locaux.

Cette année, La Ferme avicole des Grands Champs ainsi que 
M.Viktor Eylenbosh (la ferme «Cinsî»), éleveur ovin nouvellement 
installé au Vignaud, nous ont accueillis sur leur exploitation.
Les touristes étaient au rendez-vous : Plus d’une cinquantaine de 
personnes ont participé à la visite de la ferme avicole et une tren-
taine de personnes à la ferme «Cinsî» (agriculteur en wallon). 

N’hésitez pas à suivre notre actualité pour connaître le programme 
des visites de 2022.

VISITES DE FERMES

 TERRA AVENTURA
PARTEZ EN FAMILLE 

À L’AVENTURE 
Depuis juin 2019, Le jeu Terra Aventura (qui porte le nom de 
"Petit Bois de L'Opéra"), s'est installé au Sentier Botanique 
de la Roche-Chalais.
Avec pour thème "la Sylviculture", il connaît un vif succès.
Cette chasse au trésor est munie d’une application 100% 
gratuite, avec plus de 600 parcours en Nouvelle-Aquitaine 
en 2021.
Nous  comptons à l'heure actuelle près de  10 000 Terraven-
turiers ayant découvert les différentes essences d'arbres et 
ayant débusqué la cachette de" Zouch" (petit personnage 
représentant le thème de la sylviculture)
Le jeu touche principalement les familles.

PAYS DE ST AULAYE

POINT JEUNES 
LRC 

Les Points Jeunes de la Roche-Chalais et de St Aulaye accueillent tous les ados du 
territoire intercommunal (à partir de la 6ème) les vacances scolaires et les mercredis. 

Rendez-vous au 01 bis, Rue de la Dronne à la Roche-Chalais pour des activités diverses 
et variées. 

Mes vacances d’hiver au Point Jeunes : Du 14 au 25 février 2022 
Au programme : sports, jeux et sorties, 
Infos & Inscriptions auprès de votre éducateur Quentin GUILLOU.

L'équipe de l'Office de Tourisme a le plaisir de vous accueillir tout au long de 
l’année, dans ses locaux, Place Pasteur à Saint-Aulaye-Puymangou.
Acteur touristique et également relayeur des différentes actions du territoire, 
l'Office de Tourisme vous propose en période estivale différentes activités 
(été actif, visites commentées, activités pour les enfants, visites de fermes...) 
pour différents publics (locaux et touristes).

POINT JEUNES
LA ROCHE-CHALAIS 

Quentin GUILLOU
06 83 78 45 80

sportvacanceslrc@yahoo.com 
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Zoom
sur l’actualité de vos 
conseillers départementaux

Jean-Michel Sautreau est notamment président de la commission en charge 
des thématiques de l’agriculture, de la forêt, de l’aménagement rural et du dé-
veloppement durable. Rozenn Rouiller est, entre autres, membre de la commis-
sion en charge des finances, de l’administration générale, du patrimoine et de 
l’aide aux communes.

Lors des temps forts de ces premiers mois de mandat, ils ont soutenu et voté en 
faveur de la décision modificative 2 (DM2) le 10 novembre dernier. 

De quoi s’agit-il ? Pour résumer brièvement, le budget départemental est voté 
chaque année au cours du premier semestre. Puis la DM2 intervient à l’au-
tomne. Elle a pour fonction d’ajuster ce budget, selon la situation financière de 
la collectivité. (Rappelons que les départements, comme les communes, ont 
l’obligation d’équilibrer leurs comptes en recettes et dépenses). 

Ainsi, pour cette DM2 2021, une inscription de 10 millions d’euros supplémen-
taires a pu être réalisée, permettant au Conseil départemental de la Dordogne 
de mettre en œuvre une politique déterminée et ambitieuse en faveur du dé-
veloppement et de l’attractivité des territoires ruraux mais aussi du monde as-
sociatif. Prenons l’exemple de la création du chèque sport Dordogne. Grâce à 
lui, les collégiens (de 11 à 16 ans) ont pu obtenir une aide de 25 euros pour le 
paiement de leur licence sportive.

Par ailleurs, via les subventions accordées lors des commissions permanentes 
du Conseil départemental, le tissu économique, le monde agricole, le tissu as-
sociatif, le secteur éducatif et les communes du canton de Montpon ont reçu 
un soutien important. Toute thématique confondue, comprenant également des 
aides à l’amélioration de l’habitat, le montant de ces subventions (de juillet à 
novembre 2021) a atteint 570 942,72 euros.

Elus depuis juin 2021 conseillers 
départementaux sur le canton 
de Montpon, Rozenn Rouiller et 
Jean-Michel Sautreau prennent 
activement part aux travaux du 
Conseil départemental de la 
Dordogne, au sein de la majorité 
conduite par Germinal Peiro. 

DÉVELOPPER 
L’ATTRACTIVITÉ DE 
NOS TERRITOIRES RURAUX 
ET SOUTENIR 
LE MONDE ASSOCIATIF

Jean-Michel SAUTREAU
jm.sautreau@dordogne.fr

Rozenn ROUILLER 
r.rouiller@dordogne.fr
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INFOS MAIRIE
> Vos mairies vous accueillent 
   et vous informent

MAIRIE DE LA ROCHE-CHALAIS
05 53 92 47 00 

accueil@larochechalais.fr

Ouverture du Lundi au Vendredi
De 9h à 12h puis de 14h à 17h

Permanence des élus
Jeudi de 10h à 12h

MAIRIE ANNEXE ST MICHEL-DE-RIVIÈRE
05 53 91 42 95 

mairiesaintmichelderiviere@larochechalais.fr

Ouverture Mardi, Jeudi, Vendredi
De 13h30 à 17h00

Permanence des élus
Lundi de 14h à 16h

MAIRIE ANNEXE ST MICHEL LÉPARON
05 53  90 80 88 

mairiesaintmichelleparon@larochechalais.fr

Ouverture Mardi, Jeudi, Vendredi
De 8h30 à 12h00

Permanence des élus
Lundi de 10h à 12h

Les tournées de distribution du 
courrier et du colis évoluent.

La Poste revoit le découpage géo-
graphique des tournées de distribu-
tion des facteurs de la Plateforme 
de distribution de St Aulaye. 

Comme partout en France, La 
Poste prend en compte l’évolution 
des volumes de courriers et de colis 
à distribuer et répond aux attentes 
des clients. Ces évolutions sont 
conduites pour apporter un service 
de qualité et développer les services 
de proximité rendus 6 jours sur 7 par 
les facteurs. 

Le nouveau découpage des tour-
nées va entraîner la mise en 

place d’une nouvelle organisation 
de distribution pour les facteurs. 
C’est pourquoi la distribution sur 
notre commune pourra se dérouler 
jusqu’en début d’après-midi à partir 
du 18 janvier 2022. Votre facteur 
reste à votre disposition et met tout 
en œuvre pour garantir la qualité de 
la distribution et des services. 

Cette nouvelle organisation n’a 
aucun impact sur les horaires des 
bureaux de poste dont voici les 
horaires sur la commune de La 
Roche-Chalais : 

Lundi, mardi & jeudi : 9h -12h // 
13h30-16h
Mercredi : 10h-12h // 13h30-16h
Samedi : 9h-12h

> PÔLE RIVIÈRE
Le pôle rivière vous informe qu'une phase d'entretien de la ri-
pisylve et de la gestion des bois morts est en cours sur notre 
territoire depuis mercredi 24 novembre 2021. 
Ces travaux suivis par le technicien référent du secteur Dronne, 
M. Alaoui Karim, sont réalisés par une équipe de cinq agents in-
tervenant depuis le pont de la Moulinasse jusqu’à 200 mètres en 
amont pour une durée de travail estimée à cinq jours. Le chantier 
vise à limiter les risques de reprise des bois morts en berge par la 
rivière lors de prochaines crues.

Lorsque le niveau de la rivière est bas, il laisse apparaître des 
ilots, mélange de divers éléments tels que végétations et gravil-
lons. 

En accord avec l'AAPPMA (Association agréée de pêche et de 
protection des milieux aquatiques) La Gaule Rochalaisienne, la 
réalisation d'un diagnostic écologique, depuis le pont des Herveux 
jusqu'au moulin de La Roche-Chalais a été demandé à ce même 
syndicat. Il s'agit de définir les modalités de gestion concertée 
qui prennent pleinement en compte l'aspect environnemental et 
sécuritaire.

> LA POSTE 

En peu de semaines, la commune a perdu deux de ses anciens élus. 

En novembre 2021, Roger BAUDIFFIER, maire délégué de Saint-Michel-de-Rivière de 1995 à 2001 nous a 
quittés après des années d’engagement, sous le drapeau tricolore pendant sa carrière militaire, comme dans 
la cité. Son épouse vient de le rejoindre il y a quelques jours.

En ce début d’année 2022, c’est le maire de La Roche-Chalais de 1995 à 2001, Raymond DUCLAUD, qui 
après avoir œuvré comme directeur de l’école élémentaire publique pendant plusieurs décennies, avait fait 
de la restructuration de cette école le chantier principal, et réussi, de son mandat de maire.

Nous saluons l’œuvre de ces élus et leur rendons hommage pour l’engagement qui a été le leur dans la Cité. 
Nous saluons bien respectueusement leurs familles.

Roger BAUDIFFIER

Raymond DUCLAUD

> HOMMAGE
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> Vos mairies vous accueillent 
   et vous informent

> ÉTAT CIVIL (De juillet à décembre 2021)

NAISSANCES

LA ROCHE-CHALAIS 

Maéline ZAWADZKI DEBERTEIX
Née le 18 août 2021.

Théana, Patricia MOUCHELET
Née le 08 novembre 2021.

Leny GALOPIN
Né le 16 novembre 2021.

ST-MICHEL-DE-RIVIÈRE

Summer DOMINIQUE
née le 21 juillet 2021.

ST-MICHEL-LÉPARON
NEANT

MARIAGES

LA ROCHE-CHALAIS 

José DOS SANTOS FERREIRA et Caroline 
Madeleine Simone BUSSON
mariés le 25 septembre 2021.

Ulysse Rémy BROSSIER et Charlotte PERS
mariés le 25 septembre 2021.

Pascal Claude LECOMTE et Marie-Christine 
FORME
mariés le 21 octobre 2021.

ST-MICHEL-DE-RIVIÈRE

Fiona SELLA et Kévin LAVILLE
mariés le 10 juillet 2021.

Florence FAUVEL et Christophe JOSSELIN
mariés le 28 août 2021.

ST-MICHEL-LÉPARON
NEANT  

LA ROCHE-CHALAIS 

Marcelle DEGAIN FRISCAT
décédée le 17 juillet 2021 à l’âge de 97 
ans.

Marie Odette LAGARDE MENIER
décédée le 26 juillet 2021 à l’âge de 86 
ans.

Marie-Thérèse FAVROU CHAPELEAU
décédée le 10 août 2021 à l’âge de 92 
ans.

Didier PIERRE 
décédé le 22 août 2021 à l’âge de 58 ans.

Arlette Raymonde BARDET BONNET
décédée le 29 août 2021 à l’âge de 75 
ans.

Marcel GRAFF
décédé le 03 septembre 2021 à l’âge de 
66 ans.

Rufino ALVES 
décédé le 15 septembre 2021 à l’âge de 
85 ans.

Pierrette BERNAUD DUCOUP
décédée le 08 octobre 2021 à l’âge de 
72 ans.

Henriette CAZAS-AUDUREAU 
décédée le 08 octobre 2021 à l’âge de 
98 ans.

Rose BUDILLON
décédée le 14 octobre 2021 à l’âge de 
90 ans.

Pierre ANCRENAZ
décédé le 16 octobre 2021 à l’âge de 93 
ans.

Gilles BLANDEAU
décédé le 22 octobre 2021 à l’âge de 72 
ans.

Lydia DELMAS 
décédée le 29 octobre 2021 à l’âge de 
48 ans.

Aurélie DESSAIGNES BESSOUT
décédée le 12 novembre 2021 à l’âge de 
90 ans.

Denise CHABANAIS DEFAYE
décédée le 27 novembre 2021 à l’âge de 
83 ans.

Anne-Marie Andrée MOREAU 
RIEUBLANC
décédée le 19 novembre 2021 à l’âge de 
76 ans.

Marguerite DUPUIS GAULE
décédée le 12 décembre 2021 à l’âge de 
85 ans.

Mauricette RATEAU FORGEAT
décédée le 28 décembre 2021 à l’âge de 
90 ans.

ST-MICHEL-DE-RIVIÈRE

Pierre RITTER
décédé le 30 septembre 2021 à l’âge de 
85 ans.

Roger BAUDIFFIER 
décédé le 15 novembre 2021 à l’âge de 
93 ans.

Christian DORAT
décédé le 15 décembre 2021 à l’âge de 
93 ans.

ST-MICHEL-LÉPARON

Marie CHAPUZET POLETTO 
décédée le 1er juillet 2021 à l’âge de 75 
ans.

Serge MOULINIER 
décédé le 25 juillet 2021 à l’age de 65 ans.

Claude BOBINEAU 
décédé le 28 aout 2021 à l’age de 90 ans.

Anne Marie RULLIER AMONT 
décédée le 16 novembre 2021 à l’âge de 
97 ans.

Renée MÉNERET BEAUDOUT 
décédée le 28 novembre 2021 à l’âge de 
83 ans.

  

DÉCÈS

des familles qui acceptent la parution
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AGIR 
DÉPÔT DE PLAINTE 
Si vous êtes victime d’une escroquerie en ligne, la première 
chose à faire est de sauvegarder toutes les preuves : ne 
supprimez en aucun cas ni les emails envoyés par l’escroc 
ni vos réponses. 

Il est effectivement important de porter plainte auprès 
du commissariat, qui vous guidera pour la suite des dé-
marches à effectuer.

URGENCE : 17

Brigade LRC : 05 53 91 58 30

C’est facile et rapide ! 
Prenez vos rendez-vous auprès de la 
brigade de votre choix, directement en 
ligne sur www.service-public.fr :
AGEND ET VOUS

Brigade de 
La Roche-Chalais 

Adjudant CARVILLE Laurent,
Commandant de brigade de LA ROCHE-CHALAIS

Comment identifier et se protéger de l’hameçonnage, cette arnaque par 
message électronique ?
L’hameçonnage est une technique de fraude sur Internet visant à obte-
nir des renseignements confidentiels (mot de passe, informations ban-
caires…) afin d'usurper l'identité de la victime et de pouvoir dérober ses 
possessions.

Ces arnaques sont de plus en plus élaborées, reprenant les chartes 
graphiques des banques, opérateurs téléphoniques ou même d’orga-
nismes gouvernementaux.

Afin d’éviter de se faire piéger, la prudence est la première des qualités 
à avoir vis-à-vis de vos mails. Un colis que vous n’avez pas commandé, 
où l’on vous demande de payer la livraison ? Un message qui vous 
demande de vous connecter à votre opérateur internet ? 

Pour toute transmission de données personnelles, soyez toujours mé-
fiant. De plus en plus fréquemment, ces mails vous redirigent vers des 
sites internet qui sont des copies très proches du site officiel imité. 

Parfois, certains mails iront dans l’urgence, se faisant passer pour des 
organismes officiels tels que la gendarmerie pour, encore une fois, vous 
faire envoyer vos données personnelles.
Il est donc très important pour vous de pouvoir les identifier.

> INFOS GENDARMERIE

APPRENEZ À RECONNAÎTRE 
LES E-MAILS FRAUDULEUX

En général un mail d’hameçonnage
 est reconnaissable par :

• Une adresse e-mail incohérente (adresse de par-
ticulier, ou avec des fautes de frappes)

• Un appât du gain
• Une urgence
• Un site internet avec une adresse étrange (atten-

tion, évitez de cliquer sur les liens)
• une demande étrange.

IDENTIFIER 

Afin de vous protéger au maximum, il est conseillé de :
• Avoir un mot de passe unique pour chaque 

compte que vous avez.
• Si possible, activer la double authentification, mé-

thode demandant une validation externe que sur 
le site (par portable/adresse e-mail).

• Ne jamais être dans l’urgence, prendre son temps 
permet de mieux repérer les détails.

• En parler à son entourage quand vous êtes dans 
le doute. Que ce soit avant, pendant ou après 
vous être fait hameçonner, avoir un avis externe 
sur la situation vous aidera.

SE PROTÉGER

PRENDRE RDV
> MA GENDARMERIE 
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> COUP DE POUCE DANS LE JARDIN

MES INGRÉDIENTS VERTS : 
- Tonte de pelouse (attention de ne pas mettre des plantes déjà 
montées en graines), 
- paille, 
- compost de plus de trois mois, 
- feuilles mortes (attention de ne pas mettre les feuilles malades 
des arbres fruitiers par exemple et celles du noyer qui sont 
toxiques), 
- ortie (riche en fer), 
- consoude et feuilles de fougères (riche en potasse) 
- coquilles de noisettes, de marrons ou de noix, 
- aiguilles de conifères, 
- BRF (bois raméal fragmenté) broya de vos tailles d’arbres et 
arbustes. 

RÉALISER UN PAILLAGE ORGANIQUE

LE SAVIEZ-VOUS ? 
Il existe plusieurs sortes de paillages : 

- Le paillage organique qui permet de valoriser vos déchets 
verts
- Le paillage minéral décoratif (ardoise, pouzzolane, galets, 
briques……) 
- Le paillage synthétique (bâche).

À QUOI ÇA SERT ? 
En quelques lignes voilà ce que l’on peut en dire : 

- à protéger vos plantations de la chaleur ou du gel,
- à préserver certains auxiliaires* (tous les animaux utiles au jardin, particulièrement les 
insectes qui sont les prédateurs de ravageurs des cultures),
- à limiter la pousse des adventices*(mauvaises herbes), 
- à favoriser la création d’humus, 
- à atténuer les écarts de températures du sol permettant aux micro-organismes d’être 
actifs plus longtemps, 
- à empêcher l’évaporation de l’eau du sol donc moins d’arrosage
- enfin, à embellir votre jardin ! 

À QUELLE PÉRIODE DE L’ANNÉE ? 
Le paillage se réalise dès le début de l’automne pour le printemps prochain. 
Faire le choix de l’organique c’est réaliser des économies, agir efficacement et 
revaloriser tous les déchets verts de votre jardin. 

ASTUCES PRATIQUES ! 
1- Broyer et mélanger tous les végétaux ensemble. 
2- Débarrasser le sol des mauvaises herbes et poser votre paillage 
3- Quelle hauteur de paillage ? 

- Un paillage sur une hauteur de 5 à 10 cm à une dégradation lente et 
convient aux arbres, arbustes, vivaces et rosiers.
- Un paillage sur 2cm seulement à une dégradation plus rapide et convient 
mieux aux fleurs annuelles, et légumes.

À installer de préférence sur sol déjà humide après la pluie par exemple et afin 
d’éviter le pourrissement du collet des végétaux.

Pensez à préserver un diamètre de 5 cm autour des plantes 

Facile non ? Alors bon courage et bon paillage.

Renée GARCIN, Agent du service «Espaces Verts» de la commune

JE NE JETTE RIEN, 
JE VALORISE !
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> SERVICES MUNICIPAUX

PROPRETÉ, AMÉNAGEMENT,  ENTRETIEN DE LA COMMUNE 
À VOTRE SERVICE ! 

La propreté est la première image que notre commune 
offre à ses habitants et à ses visiteurs. 
Fidèle à ses objectifs en matière de développement 
durable, la commune met un point d’honneur à agir et 
sensibiliser chacun.
 
Faire de la commune un lieu toujours plus agréable à 
vivre : telle est la mission à laquelle s’attachent quoti-
diennement le maire, l’équipe municipale et les agents 
communaux afin d’offrir à tous un niveau de qualité de 
vie à la fois propre et soignée, dans un environnement 
accueillant.

Le service Hygiène des bâtiments a pour principales 
missions le nettoyage et l’entretien des surfaces et lo-
caux du patrimoine de la collectivité. 
Ainsi Florence, Aline & Alicia sont en charge de l’entre-
tien des bâtiments communaux, sans oublier le locatif au 
camping municipal et le soutien au restaurant municipal. 

Le protocole sanitaire (COVID) imposé en reste une 
charge de travail supplémentaire avec une désinfection 
renforcée, une aération des bâtiments régulières.  

LA PROPRETÉ,
C’EST L’AFFAIRE DE TOUS !

SERVICES TECHNIQUES

En ce début d’année, nos services techniques sont 
à pied d’œuvre pour entretenir le réseau routier 
communal. 
En effet la gestion du domaine public passe par 
l’entretien des chaussées, le maintien des écoule-
ments latéraux (tels les fossés, les passages bu-
sés..) mais aussi les travaux de génie civil sur des 
ouvrages plus conséquents tel les petits ouvrages 
d’art qui jalonnent notre territoire.
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> SERVICES MUNICIPAUX

BUREAU DES SPORTS

LE PROJET SPORTIF 
COMMUNAL S’ANIME ! 

Comme chaque fin d’année, il est temps pour 
le bureau des sports, de la vie associative et 
des loisirs de tirer un bilan. Le Projet Spor-
tif Communal élaboré au mois d’août 2020 
s’anime et se développe au fil des mois mal-
gré les difficultés liées à la crise sanitaire.

Ainsi, Nicolas MIGNOT a intégré l’équipe 
d’éducateurs sportifs depuis le 1er novembre 
2020 à raison d’un contrat à mi-temps bureau 
des sports, mi-temps ALSH. Nicolas s’est 
bien intégré dans la collectivité et intervient 
auprès de nombreuses associations spor-
tives comme le club de gym volontaire, le 
tennis club, le volley club omnisports ou bien 
encore le club de football.

Quentin GUILLOU continue également ses interven-
tions auprès des associations et propose chaque 
mercredi matin, un programme physique et sportif 
pour les enfants du centre de loisirs. Il a également 
apporté toutes ses compétences pour que le Club 
de l’Etoile obtienne un accompagnement du District 
Départemental du Football avec le dispositif Struc-
ture Avenir Foot 24. Un dispositif qui permettra au 
Club de l’Étoile de se structurer et de se développer 
durant les années à venir.

Quentin GUILLOU et Nicolas MIGNOT ont égale-
ment proposé plusieurs sessions sportives pendant 
les vacances scolaires. L’action « Sport Vacances » 
est donc bien lancée sur le territoire communal et 
reprendra en février.

Le Bureau des sports reste très présent dans l’ac-
compagnement et le soutien au mouvement sportif 
local notamment en accentuant les visites sur site et 
en proposant son aide lors de projets menés par les 
associations. C’est le cas, par exemple, pour le Tir 
à l’arc qui travaille avec la municipalité et le Bureau 
des sports pour un aménagement d’un parcours na-
ture au sentier botanique.

Ce soutien et ce dynamisme font l’objet, en ce 
moment, d’une demande de labélisation déposée 
mi-janvier auprès du Conseil National des Villes 
Actives et Sportives pour que le Projet Sportif de la 
Commune soit reconnu et certifié courant 2022 et 
ainsi valoriser toutes les actions entreprises depuis 
des années.
En attendant la nouvelle année et les nouveaux pro-
jets,  nous continuons nos actions et nous espérons 
répondre au mieux aux attentes de la population et 
des associations.

BUREAU DES SPORTS, 
DE LA VIE ASSOCIATIVE 
& DES LOISIRS 
07 86 86 29 44
bureaudessports@larochechalais.fr
     
    Bureaudesports Lrc
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DOSSIER  
QUE SONT-ILS DEVENUS ?  

Charline GOUBIER

En formation du Diplôme Universitaire «Carrières 
territoriales en milieu rural» en 2016, Charline a ef-
fectué son stage d’une durée de 4 mois, au service 
administratif, avec pour sujet «la gestion de la masse 
salariale et l’absentéisme». Elle est aujourd’hui res-
ponsable du service Financier de la communauté de 
communes de l’Isle Double Landais, sur un mi-temps 
et  contractuelle à la Mairie de Montpon-Ménestérol en 
qalité de cheffe de projet «Petites Villes de demain». à 
mi-temps également. 
Parallèlement, elle prépare le concours d’attaché ter-
ritorial. 

Depuis plusieurs années, la commune s’investit pour la 
jeunesse et l’avenir par l’accueil de stages de validation 
de formations, d’emplois jeunes, de services civiques, de 
service national universel, de stages de découverte, ou en-
core reconversion professionnelle.
La municipalité s’attache à aider nos jeunes sur le territoire 
en leur offrant un accompagnement, un cadre, des repères 
et un sens pour que ces jeunes trouvent leurs voies.

Retour sur quelques parcours : 

Line ROUSSILLON

Stagiaire parmi nous en 2018, dans le cadre de son 
cursus universitaire Licence Métiers de l’Administration 
Territoriale, spécialité «Urbanisme et Action Foncière», 
elle est aujourd’hui titulaire de la foncion publique, au 
poste de chargée de mission Habitat du service Politique 
de la Ville & Habitat de la Communauté d’Agglomération 
Bergeracoise (CAB). Elle est notamment en charge du 
suivi des attributions et financement des opérations de 
logements sociaux mais aussi de la politique locale en 
matière d’habitat. 

Caroline RAMBEAU 

Parallèlement à sa formation « parcours mobi-
lité » au CDG 24, Caroline a effectué son stage 
aux services administratifs durant 4 mois en 
2019. 
A la fois théorique et pratique, cette formation 
lui a permis d’en apprendre plus sur le métier 
de secrétaire. 
Aujourd’hui elle est secrétaire sur deux mairies 
en Charente : Les Essards et Bellon. Je suis reconnaissante envers les agents et les 

élus de la mairie de La Roche Chalais qui m’ont 
permis de retrouver un emploi que j’affectionne.

Caroline RAMBEAU

Valérie RAMBEAU
 
En reconversion professionnelle et conjointe-
ment à sa formation au CDG 24, Valérie a ef-
fectué un stage à la mairie de La Roche-Chalais 
d’une durée de deux mois en 2019. Aujourd’hui, 
agent immobilière, ce stage l’a aidé dans un mo-
dule urbanisme de sa formation de marchand de 
biens .

LES PORTES DE L’AVENIR 
SONT OUVERTES À CEUX QUI 
SAVENT LES POUSSER 
Coluche
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Axel a été un des premiers stagiaires du service en 2011, 
pour préparer son BPJEPS. À la suite de l’obtention de 
son diplôme, la commune l’a recruté en qualité d’éduca-
teur en 2013, puis en tant que directeur adjoint du bureau 
des sports de 2017 à 2020. 
Depuis, Alex s’épanouit dans le métier de formateur à 
Bordeaux.  

Axel FUSTINONI

Accueilli en 2015 en stage BPJEPS, il a 
par la suite été recruté comme anima-
teur au centre de loisirs en 2017, puis 
titularisé en 2018. En 2020, il est recruté 
comme éducateur sportif pour renforcer 
l’équipe du bureau des sports à mi-temps 
et comme animateur jeunesse pour la 
Communauté de Communes du Pays de 
St Aulaye à mi-temps également. 

Quentin GUILLOU 

Il est l'un des derniers stagiaires BPJEPS  
accueilli en 2019 et travaille aujourd’hui 
chez SIBLU FRANCE, il est animateur 
pour les séjours vacances.  

Maxence BEAU 

Elle a été la première Service Civique accueillie 
en 2017 durant une période de 7 mois.
A l’issue de ce service, Flora a repris ses études 
de droit.

Flora le SENECHAL

Elle est arrivée en 2020 en service civique au sein du 
service de la médiathèque pour une durée de 7 mois. 
À l’issue de son expérience, la collectivité de St Aigulin 
l’a recrutée pour un emploi à la médiathèque, jusqu’en 
début d’année 2022 où elle choisit de mettre fin à son 
contrat pour des raisons personnelles. 

Alexiane GERON

Elle nous a rejoints en janvier dernier 2020, pour un 
stage qui s'inscrit dans son projet professionnel. C'est 
au sein du service du Bureau des Sports et en lien avec 
l'ALSH, qu'elle a occupé les fonctions d'animations et 
d'encadrement sportif auprès des enfants du Centre de 
loisirs La Bergerie. Durant 8 mois, elle a participé égale-
ment à l'élaboration et l'organisation des animations so-
cio-sportives dans le cadre du Projet Sportif Communal. 
 
Aujourd'hui, elle est étudiante en STAPS (Sciences et Tech-
niques des Activités Physiques et Sportives). Titulaire BNS-
SA (Brevet National de Sécurité et de Sauvetage Aquatique) 
a également été recrutée par la commune durant l'été 2021 
pour la surveillance de la piscine municipale.

Laurène COULOMBIER

Arrivé en 2020 pour effectuer son service 
civique au sein de la médiathèque durant 
6 mois, il a ensuite poursuivi ses fonctions 
sous un contrat PEC (Parcours Emploi Com-
pétences). Il est aujourd’hui stagiaire de la 
fonction publique à La Roche-Chalais. 

Bastien PREVOST

Depuis la création du Bureau des sports en 2008 et la reprise de l'ALSH par la mairie 
en 2011, nous avons reçu de nombreux stagiaires et saisonniers

Pour l'ALSH, nous recevons régulièrement des stagiaires BAFA qui doivent effectuer 
dans leur cursus de formation, obligatoirement 14 jours dans un accueil déclaré et 
agréé. Nous recevons 6 à 8 stagiaires par an depuis 2011. Certains d'entre eux ont 
complété l'équipe notamment pendant les vacances d'été où nous recrutons 1 à 2 
BAFA pour renforcer l'équipe et respecter le cadre réglementaire.

Nous accueillons également très régulièrement des élèves stagiaires en CAP petite 
enfance, en MFR service à la personne ou bien encore des élèves de 3ème pour une 
découverte du milieu professionnel.

DÉCOUVRIR UN MÉTIER ?
CONFIRMER UN PROJET PROFESSIONNEL ?
IINITIER UNE DÉMARCHE DE RECRUTEMENT ? 
NOUS SOMMES À VOTRE ÉCOUTE !
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> SERVICES MUNICIPAUX

RESTAURANT MUNICIPAL

MENUS
Retrouvez les menus sur le site de la mairie, 
rubrique : Ma Commune <Services Municipaux 
< Restaurant Municipal

Un projet et un nom pour notre restaurant ! 

Depuis notre dernière communication dans le magazine municipal, un audit a été réalisé par ÉCOCERT 
EN CUISINE en octobre 2021. Ainsi, il démontre que notre gestion, notre engagement et nos actions sont 
conformes aux exigences du niveau 2 du référentiel. C’est donc pour la 5e année consécutive que le res-
taurant municipal conserve ses deux carottes. Nous souhaitons prétendre au niveau 3 (niveau de qualité 
le plus élevé des restaurations collectives) d’ici fin 2022. 

En cuisine, on a la patate mais aussi les carottes ! 

En parallèle, le restaurant est le seul bâtiment communal à ne pas avoir de nom. De ce constat est 
venue l’idée de construire un projet pédagogique autour de l’assiette avec les enfants sur la recherche 
d’un nom et d’un parrain. 
Les enfants du centre de loisirs ont lancé un appel à projet auprès de différents Chefs de Dordogne. 
Quelques jours plus tard le Chef Etoilé Didier CASAGUANA répond avec enthousiasme à l’appel ! 

La rencontre ! 
Chef Périgourdin des restaurants «Le Bistrot» et «Les Fresques» au Domaine des Vigiers à Monestier 
(près de Bergerac), nous sommes allées à sa rencontre en une petite délégation en octobre dernier.
  
Nous avons été accueillis par le Chef lui-même qui nous a fait découvrir son univers avant d’échanger 
sur le projet. 
C’est avec grand plaisir qu’il a accepté de devenir le parrain du restaurant municipal. À ce titre, il viendra 
à la rencontre des enfants et des animations/ateliers seront organisés.
«Travailler la saisonnalité», «faire goûter aux enfants», tels sont les mots du chef !
Le but étant de développer une éducation au goût, au «fait maison», au local et de saison pour com-
prendre et apprendre la consommation raisonnée.  Le «fait maison» c’est d’ailleurs ce qui a séduit le 
chef dans notre fonctionnement.

La prochaine étape : une rencontre va être d’organisée entre le Chef CASAGUANA et notre Cheffe 
Sylvie du restaurant municipal afin d’élaborer le menu qui sera proposé et travaillé pour le jour du 
«baptême». 
L’équipe du restaurant municipal est ravie et impatiente de vivre cet échange riche de conseils et de 
recettes !

Par la suite, l’idée est de faire intervenir le Chef une à deux fois par an, selon ses disponibilités pour 
travailler la transformation des produits avec les enfants sous la forme d’un atelier cuisine.
Et le nom du restaurant municipal dans tout ça ? Eh bien, il a été travaillé avec les enfants de l’ALSH 
entre autres, mais il sera gardé secret jusqu’à l’inauguration ! 

Marilyn PASQUIS, Responsable du service comptabilité,
Céline BOISDRON, Élue soutenant le projet 
Sylvie LANÇON, Responsable du restaurant municipal 

DIDIER CASAGUANA

Bon (à savoir )...
Nous servons en moyenne 200 repas par jour.

Dans la cantine de votre enfant, sur l’année 2021, 
nous déclarons avoir servi en valeur d’achats 
65% de produits bio. 

24%

39% 39%
43%

65%

2017 2018 2019 2020 2021

Bio
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> SERVICES MUNICIPAUX

MÉDIATHÈQUE : Point Livre ouvert !

SERVICE MÉDIATHÈQUE 
L’ODYSSÉE
05 53 90 67 90
mediatheque@larochechalais.fr

MAINTENIR LES ACTIVITÉS 
ET LE SERVICE CULTUREL 

Depuis la fermeture de la médiathèque, l’ensemble des équipes communales 
se sont mobilisées pour maintenir les animations culturelles initialement pré-
vues en les délocalisant en différents lieux sur le territoire communal.  Ainsi, 
vous pouvez profiter et accéder gratuitement aux ateliers et animations sui-
vantes : 

- Les ateliers « Bébés Lecteurs » animés par Pascale ARDOUIN et « Bébés 
Musiciens » animés par Nicolas MARTEL, se sont tenus 2 fois par mois au 
Centre de Loisirs "La Bergerie", des tout-petits toujours aussi nombreux et 
heureux de se retrouver pour ses ateliers. 

- Le Cercle des Lecteurs a réuni une fois par mois (1er mercredi de chaque 
mois), un groupe de lecteurs férus de culture et heureux de partager leurs 

Depuis le 17 janvier, un Point livre vous accueille rue de la Dronne. Cet espace, 
connu de beaucoup, était notre ancienne bibliothèque durant les travaux de la 
médiathèque. 

Ainsi pour célébrer ce retour et promouvoir l’accès à la culture, la municipalité 
offre la gratuité de l’adhésion.

L’espace étant restreint, nous pouvons vous accueillir uniquement pour les 
services suivants : prêts, retours et réservations de documents, ainsi que les 
photocopies (au tarif déjà en vigueur).
Nous ne disposons malheureusement pas d’espace informatique, les consulta-
tions internet ne seront donc pas possibles sur place.

L’accès est soumis au pass vaccinal et le port du masque est obligatoire (pour 
les adultes et les enfants à partir de 16 ans) et le masque est uniquement obli-
gatoire pour les enfants à partir de 6 ans.

Si vous avez conservé des documents de la médiathèque depuis sa fermeture, 
nous vous demandons de bien vouloir nous les retourner dès que possible.

Katia et Bastien vous attendent avec impatience et espèrent répondre au 
mieux à vos attentes et à vos demandes.

Bonne lecture !  

Bébés Lecteurs 
Vendredi 11 février à 10h
au Centre de loisirs 

Bébés Musiciens
Vendredi 25 février à 10h 
au Centres de loisirs 

Cercle des lecteurs
Mercredi 2 mars à 15h
Hall de la salle de spectacle LRC 

Prochainement …

Infos pratiques …
Horaires d’ouverture du Point Livre : 

Lundi : 15h – 17h
Mardi : 10h – 12h // 15h – 18h
Mercredi : 10h – 12h // 15h – 17h
Jeudi : 10h – 12h // 15h – 17h
Vendredi : 15h – 18h
Samedi : 10h – 12h

Nous retrouver :
1Ter, Rue de la Dronne - LRC

Afin de compléter vos emprunts du point livre et 
vous offrir plus de choix, vous pouvez profiter des 
ouvrages et documents numériques en vous inscri-
vant sur le site de la médiathèque numérique de la 
Dordogne. 

L’inscription est gratuite et ouverte à tous les adhé-
rents de bibliothèque ou médiathèque en Périgord. 
En quelques clics, trouvez et découvrez  une mul-
titude de produits culturels : films, livres, musiques, 
documentaires et journaux … vous attendent !  

Rendez-vous sur  https://dordogne.mediatheques.fr/ 
pour créer votre compte. 

L’équipe de la médiathèque se tient à votre service 
pour toutes questions et aides complémentaires.  

Bibliothèque Numérique

Atelier Bébés Musiciens

Ateliers & Animations ...
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> SERVICES MUNICIPAUX
CENTRE DE LOISIRS

Pour cette année 2021 ce sont près de 130 familles qui nous ont renou-
velé leur confiance et leur attachement pour notre structure d’accueil 
municipal  « LA BERGERIE ».

Bien évidemment, la situation sanitaire et les protocoles que nous 
avons dû mettre en place nous ont forcé à réduire notre activité jusqu’à 
une fermeture cet été pendant quelques jours. 
La municipalité comme l’équipe pédagogique ne se sont pas résignées 
et ont su trouver la motivation et des solutions pour garantir
 un accueil de qualité. 

Qualité éducative avec des projets autour des légendes, de l’astrono-
mie, des jeux olympiques… La qualité qui se retrouve dans les pres-
tations avec la participation des «DOUBLORIGENES», «C’KART», 
«LOISIRMATIC» et puis qualités des animateurs investis pour toutes 
les activités menées jour après jour, les idées apportées, les débats 
menés. Cela s’est d’ailleurs traduit par la réussite de notre veillée à la 
Terrasse, une grande première qui nous a permis d’exprimer toutes 
nos actions et notre joie de construire ensemble.

Le centre de loisirs est aussi vecteur de Culture. Nous avons donc 
amené les enfants à toutes les expositions du Temple cet été, ce qui 
nous a donné l’idée de partir explorer les Bassins de lumières à Bor-
deaux. Sortie que nous avons effectuée le 5 novembre. Nous avons 
profité de cette virée Bordelaise pour nous rendre sur les rives de la 
Garonne et prendre le bateau pour redécouvrir la ville.

Toute la diversité de ce programme ne pourrait être menée à bien sans 
une équipe dynamique, responsable, à l’écoute des besoins de cha-
cun. 

La restructuration opérée en début d’année ainsi que la pandémie 
n’ont pas affecté la motivation et la complicité de l’équipe d’animateurs 
que je remercie vivement pour tous les efforts dont ils ont fait preuve.

Les grandes lignes du programme 2022 :
Participation au projet de territoire initié par la 
communauté de communes. JO d’hiver, accueil 
de Guy Amalfitano lors de son passage dans 
notre commune, projet découverte de notre en-
vironnement, projet musical en partenariat avec 
l’école de musique, fête de la science et contes 
traditionnels.

Nous remercions les parents pour la confiance 
accordée et renouvelée.

La Directrice du Centre de loisirs,
Nadine LEVRAUD

LA BERGERIE
CENTRE DE LOISIRS
COMMUNAL 
07 86 86 29 44
bureaudessports@larochechalais.fr

     Bureaudesports Lrc
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> Vie Locale  

VIVRE ENSEMBLE

ÉCOLE MATERNELLE PUBLIQUE

05 53 91 44 15
ce.0241028m@ac-bordeaux.fr

L'école maternelle publique est ravie d'accueillir une nouvelle directrice Mme Jessica 
SABRE. Nous souhaitons tous à Mme Corinne NEIGE une très bonne retraite.

Depuis septembre, nous avons la chance de compter parmi nos classes, une classe 
exclusivement conçue pour accueillir les élèves de moins de trois ans. La Toute Pe-
tite Section est une classe adaptée à la scolarisation d'enfants âgés de deux ans ; en 
effet l'enseignante et l'ATSEM ont reçu une formation spécifique. Nous comptons un 
petit effectif et adaptons l'emploi du temps en fonction de l'élève. La propreté n'est 
plus une condition pour être inscrit à l'école donc en étroite collaboration avec les 
parents, un travail est mené pour que l'enfant grandisse dans les meilleures condi-
tions. Le vivre ensemble est l'une des nombreuses compétences travaillées avec ces 
élèves.
Nous constatons au fil des mois l'épanouissement des enfants, le langage et la mo-
tricité s'améliorent.
Dès maintenant, si vous souhaitez inscrire votre enfant né en 2020 pour la rentrée 
de septembre 2022, vous pouvez vous rendre en mairie avec le livret de famille et un 
justificatif de domicile.

L'école s'adapte encore et toujours aux contraintes sanitaires, mais cela ne nous 
empêche aucunement de faire vivre des activités à nos élèves.

SUR LE CHEMIN DE L’ÉCOLE ...

SCOLARISER
SON ENFANT À 2 ANS 
C’EST POSSIBLE

RETOUR SUR NOTRE ACTUALITÉ 
Nos élèves ont participé à la réalisation des décorations pour la soirée d'Halloween orga-
nisée le 31 octobre par l'association des parents d'élèves : L'amicale laïque. Nos petits 
monstres ont brillamment surpassé leurs peurs pour que cette soirée soit joliment décorée.

Toutes les classes sont inscrites au dispositif : «École et Cinéma», trois séances pour les 
élèves de grande section et deux séances pour les élèves des autres sections.
Nous remercions les bénévoles du cinéma de La Roche-Chalais qui ont offert à tous les 
élèves la séance du mardi 14 décembre pour visionner « Le Noël du petit lièvre brun »

Nous avons également reçu la visite du Père-Noël, le vendredi 17 décembre, il a 
apporté à chaque élève un petit cadeau. Nous remercions les petits lutins de l'ami-
cale laïque qui ont œuvré pour garder la magie de Noël malgré un contexte sanitaire 
contraignant.

PROCHAINEMENT ...
Nous souhaitons réaliser plusieurs projets mais nous attendons une amélioration du 
contexte sanitaire.
En effet, un projet avec l'école de musique de la Roche-Chalais est prévu pour que 
chaque élève participe à une activité musicale avec un musicien.
Nous voulons également procéder aux échanges entre les élèves de grande section 
et les élèves de C.P. afin que la rentrée « à la grande école » se fasse sans crainte de 
la part de nos élèves.
Nous avons également en projet avec le bureau des sports de la commune une jour-
née sportive inter-école.
Sur le papier tout cela est magnifique, mais nous attendons avec impatience de pré-
senter concrètement tous ces beaux projets à nos élèves !

La Directrice, Jessica SABRE

ÉCOLE MATERNELLE 
PUBLIQUE
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ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE EMILE BRUGNE

> VIE LOCALE

05 53 91 32 11 
ce.0240670@ac-bordeaux.fr

ÉCOLE ÉMILE BRUGNE

L’Éducation Physique et Sportive (EPS) permet chaque année aux 
élèves de pratiquer et de découvrir différentes activités sportives. Une 
approche éducative et ludique qui permet bien des enseignements : les 
sports vecteurs de bien-être, de forme physique et de santé ; le sport 
dans la construction du soi et de la relation à l’autre. Enfin, le sport 
donne sens au "vivre ensemble" et à l'apprentissage de la vie associa-
tive et collective.

A titre d’exemple, les élèves de CM2 ont participé au cross du collège 
de St Aulaye, un moyen de renforcer la liaison CM2 et 6° par le sport.
Le même jour l’école organiser un cross pour les autres élèves.
Dès que les conditions sanitaires le permettront, nous ferons de même 
avec les grandes sections de la maternelle et les CP. 

RÉDUIRE LA DISTANCE 
PAR LE SPORT À L’ÉCOLE 

Pour cette rentrée 2021-2022, c’est plus de la 
moitié de l’effectif enseignant qui a changé. 

Ainsi, nous souhaitons la bienvenue et une 
bonne année scolaire à notre équipe : 

- Mme Céline CHATAIGNER (CP.a)
- Mme Hélène BERGER (CP.b)
- Mme Claire MARY (CP-CE1)
- Mme Marie HEYNARD (CE1.a)
- Mme Sandrine CONTE (CE1.b)
- Mme Sandra PEUBE (CE2)
- Mme Nathalie DOLLÉ & M. Steven BLOT (CM1)
- Mme Maïna SALLABERRY (CM1-CM2)
- Mme Murielle PHARAMOND (CM1-CM2)

RENTRÉE :
UNE NOUVELLE ÉQUIPE

Les CM1-CM2 participent à un projet Théâtre sur 2 ans 
et en liaison avec les 6° du collège. En début d’année, 
ils se sont rendus à St Aulaye pour assister à une re-
présentation de la troupe Népomucène. 
Nous projetons d’organiser prochainement une sortie 
au TnBA (Théâtre national de Bordeaux en Aquitaine). 

COUP DE THÉÂTRE 

Cross de l’école le 21 octobre 2021 Depuis la rentrée 2021, l’équipe pédagogique travaille sur le pro-
gramme pHARe.

Il s’agit de mettre en place un plan de prévention au  harcèlement 
fondé autour de 8 piliers :

1. Mesurer le climat scolaire.
2. Prévenir les phénomènes de harcèlement.
3. Former une communauté protectrice de professionnels et de 
personnels pour les élèves.
4. Intervenir efficacement sur les situations de harcèlement.
5. Associer les parents et les partenaires et communiquer sur 
le programme.
6. Mobiliser les instances de démocratie scolaire (CVC, CVL) 
et le comité d’éducation à la santé, à la citoyenneté et à l’envi-
ronnement.
7. Suivre l’impact de ces actions.
8. Mettre à disposition une plateforme dédiée aux ressources.

Ce plan sera présenté à l’ensemble de la communauté éduca-
tive, élus, parents et partenaires de l’école. 

pHARe : UN PROGRAMME 
DE LUTTE CONTRE LE 
HARCÈLEMENT À L'ÉCOLE

Les élèves de CM2 ont organisé une journée «Net-
toyons la nature» un geste citoyen et écologique. Ils 
ont également participé à la plantation des arbres au 
parc Charmot.

La Directrice, Nathalie DOLLE

COUP DE PROPRE ! 
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05 53 91 40 58 
sacre-coeur.lrc@wanadoo.fr
http://ecole-sacrecoeur.e-monsite.com

> VIE LOCALE

RETOUR SUR UN NOËL AU SACRÉ-CŒUR

ÉCOLE SACRÉ-CŒUR

Noël , c’est un sapin illuminé dans les chaumières 
qui réchauffe le cœur des enfants en plein hiver. 

Cette année, les 3 classes du Sacré-Cœur accueillent un peu plus de 70 enfants, entou-
rés par une équipe qui reste inchangée et motivée, avec, toujours, plein de projets pour 
faire vivre les apprentissages.

C’est une école qui se veut être familiale, et après avoir fait une jolie rentrée, c’est en-
semble que les familles, les enfants et l’équipe célèbrent la fin de 2021 et l’arrivée de 
2022.

Les fêtes de fin d'année au Sacré-Coeur ont commencé début décembre par l'installation 
des décorations. Des illuminations et des fabrications maisons, qui au fil des ans s’étof-
fent pour créer un joli univers.

Une fois ce décor "féerique" planté, les plus petits ont écrit une jolie lettre au père Noël, 
qu'ils sont allés poster. 
Puis tous, petits et grands, ont fabriqué de jolies décorations pour leur marché de Noël.

Mesures sanitaires prises, la fête s'est déroulée un vendredi soir, à la sortie des classes... 
Musiques de Noël, chocolat chaud, jus pressés, gaufres, popcorn, gâteaux... Tout était 
réuni pour que chacun passe une bonne soirée...
A cette occasion, les enfants et le personnel de l'école étaient tous vêtus de rouge et 
avaient un joli masque de Noël.

Et qu'aurait été la fête, sans un chant ou deux des enfants... 
… Et sans la venue du Père Noël : celui-ci nous a fait le plaisir de venir, dans son beau 
traîneau, pour distribuer des bonbons et faire quelques photos. 
Merci Père Noël !

Les festivités se sont poursuivies la semaine sui-
vante : repas de Noël, cinéma, goûter, inaugura-
tion d’un banc de l’amitié... 

Au Sacré-Cœur, les fêtes sont aussi synonymes 
de générosité, partage, don et solidarité.

Tous les ans, les enfants réalisent un calendrier 
de l'avent inversé où l'idée est de donner plutôt 
que de recevoir... Car, finalement, c’est aussi en 
donnant, que nous recevons.

C'est ainsi, que cette année, en association avec 
les collégiens de Jeanne d’Arc, chaque jour, 
quelques enfants ont emporté des petits paquets 
pour offrir aux personnes âgées de l'EPHAD de 
La Roche-Chalais.
C'est aussi ça, la magie de Noël !

La Directrice, Amélie DEMONTIER

Les maternelles cuisinent                    

Les CE-CM tout en rouge

Quand les CP-CE chantent                        

Maxalexis
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LE COLLÈGE JEANNE D’ARC EN PLEINE ACTION

> VIE LOCALE

Grâce au maintien des effectifs depuis plusieurs années, l’établissement retrouve la capacité d’améliorer ses 
conditions d’accueil : après la chaudière, la cour et les sanitaires (entre autres) l’année dernière, la rénovation se 
poursuit avec le remplacement des fenêtres dans une partie des salles de classe. Une première tranche a déjà été 
réalisée durant les vacances de la Toussaint. Le collège Jeanne d’Arc, désireux d’être un acteur de premier ordre 
dans la dynamisation de la vie locale, favorise les artisans locaux pour ces réalisations.

Malgré les conditions sanitaires, de nombreuses actions pédagogiques ont été menées depuis la rentrée grâce 
à une équipe déterminée et à des familles solidaires et ce, pour le plus grand bénéfice des élèves : actions dans 
le cadre d’octobre rose (cross, journée rose), intervention du Muséum d’histoire naturelle de Bordeaux en 3e, 
sensibilisation de la gendarmerie contre le harcèlement auprès des 6e,  sortie culturelle à Bordeaux des 4e autour 
du commerce triangulaire au XVIIIe s., actions écocitoyennes menées par les 3e, projet « Kamishibaï » en 5e (art 
japonais de marionnettes) avec une intervenante extérieure et un spectacle à la clé sur le thème des Mille et une 
Nuits, participation au concert du groupe Be Witness à Périgueux…

N’oublions pas la préparation d’un voyage en classe de neige dans les Pyrénées en mars pour tous les élèves de 
l’établissement.  

SOLIDARITÉ
Pour les fêtes de Noël, chaque collégien a rédigé une carte de vœux 
pour chacun des 104 résidents de l’EHPAD de La Roche Chalais 
tandis que les écoliers du Sacré-Cœur ont offert un petit objet de dé-
coration fabriqué en classe. Cette action solidaire totalement inédite 
porte bien haut les valeurs du collège Jeanne d’Arc.

COLLÈGE
JEANNE D’ARC
05 53 91 30 79
college.jeannedarc24@wanadoo.fr
www.jda24.fr

FÉLICITATIONS ! 
Félicitons également nos trois élèves qui 
ont été récompensées par l’AMOPA* pour 
l’écriture de nouvelles (*voir photo) !

Elles ont terminé 1ère, 2e et 4e du 
concours au niveau départemental, faisant 
ainsi honneur à l’établissement avec leur 
professeure de français.

NOUVEAUTÉ !
N’hésitez pas à consulter notre nouveau site internet sur 
www.jda24.fr ! 
Les inscriptions pour les rentrées 2022 et 2023 sont déjà 
ouvertes. 
Nos portes ouvertes auront lieu le mercredi 2 mars de 
16h00 à 19h30.

Bonne année à tous !

La Directrice, Carole FAUCHEUX

s
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> Vie Associative

VIVRE ENSEMBLE

GYMNASTIQUE VOLONTAIRE

La reprise du club s’est effectuée au dojo le lundi 6 septembre 2021.
Nous proposons des séances de renforcement musculaire, de gai-
nage, de temps de cardio et surtout, nos coachs vous montreront de 
quoi vos abdos, cuissots  et fessiers sont capables ! Il est vrai que 
nous nous étions déjà préparés avec les séances de gym estivales  
avec « Les pieds en Terrasse ».

4 séances / semaine pour nos 70 adhérents :
(ados, adultes, séniors, femmes, hommes)
- Les lundis de 19h15 à 20h15 avec coach Nathalie LAVERGNE
- Les mardis de 10h à 11h avec coach Quentin GUILLOU
- Les jeudis de 10h à 11h et de 19h00 à 20h00 avec coach Nicolas 

MIGNOT.

Notre animatrice remplaçante est Sylvie CONTE.
Les inscriptions se font au trimestre avec le pass vaccinal (2 séances 
gratuites). Nous sommes affiliés à la Fédération nationale EPGV.

Le club est très reconnaissant de l’engagement de ses coachs et de 
la confiance et du soutien de la mairie. 
Par ailleurs, le club s’inscrit dans le dispositif mis en place par la 
mairie : 10€/adhérent d’une association affiliée. 

VITALITÉ ET CONVIVIALITÉ : BIENVENUE À LA GV 

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 
Elle s’est tenue mardi 19 octobre dernier et le bureau 
a été reconduit : 

- Présidente : Sandra PEUBE
- Vice-présidente : Nadège PORTELAS
- Trésorière : Sandra ROUZEAU
- Trésorière-adjointe : Claudine ATES
- Secrétaire : Raymonde LO CASCIO

LA VIE DU CLUB 
- Le 18 septembre 2021, Le Comité Départemental 24 et le 
club GV ont organisé le GV Tour 24. Une quinzaine de per-
sonnes sont venues découvrir nos pratiques, gratuitement, 
à la salle de spectacles.

- Le Comité Départemental a aussi offert des sacs de sport 
EPGV. Nous remercions Frédéric FEYRY pour les photos. 
Résultat : Le club a remporté le 1er prix du challenge photo 
du CODEP 24.

- Participation aux marches solidaires locales.

- 17 décembre : délicieux repas de Noël au Bontemps avec 
28 participants.

Venez à notre rencontre, l’esprit est bon enfant et convivial. 
Les inscriptions sont ouvertes toute l’année.

CERCLE DE
GYMNASTIQUE VOLONTAIRE

Sandra PEUBE
06 70 36 77 96

gv.larochechalais@gmail.com

    GV la Roche-Chalais
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> VIE ASSOCIATIVE

TEAM FIGHT LRC 

MONTANTS DES COTISATIONS
ENFANTS -12 ANS : 130.00 euros/an
ADULTES +12 ans :  200.00 euros/an

Après plusieurs reports dus à la crise sanitaire, l'association Team Fight La 
Roche-Chalais a vu le jour en septembre 2021.

Cette association propose des cours de kick boxing et d'autres arts martiaux 
associés où l'on utilise les pieds, les poings et les genoux.

Cette discipline regroupe de la technique, de l'assouplissement et du ren-
forcement musculaire. Bien plus qu'une activité sportive qui fait travailler le 
cardio et permet de se défouler, la pratique de sports de combat amène au 
dépassement et au contrôle de soi. Elle permet également d'acquérir davan-
tage de confiance mais aussi à accepter l'échec et être en capacité de se 
remettre en question.

Rappelons que ces sports sont porteurs de codes et de valeurs comme nous 
pouvons le constater lors du salut, du toucher des gants, du respect envers 
son partenaire mais aussi sur la conduite à tenir sur les tatamis et à l'exté-
rieur ...

La TFLRC accueille les enfants à partir de 6 ans et jusqu'à 11 ans les mardis de 
17h30 à 18h45 au dojo de La Roche-Chalais.

Les plus de 12 ans participent aux cours adultes de 19h à 20h30 les mardis au dojo 
et les jeudis au gymnase à La Roche-Chalais.

L'adhésion à l'année est de 130 euros pour les enfants et 200 euros pour les 
adultes.

Nous sommes ravis de constater cet engouement à différentes tranches d’âges et 
genres avec un effectif de 38 enfants et 13 adultes.

Afin de continuer à pratiquer dans de bonnes conditions, la décision a été prise de 
clôturer les inscriptions enfants pour l’année en cours, mais il est toujours possible 
pour les adultes intéressés de profiter de 2 cours d'essai gratuits.

Pour votre information, Germain, notre entraîneur s’est inscrit cette année à une 
nouvelle formation pour valider son BMF3 (Brevet de moniteur fédéral 3ème degré) 
afin de pouvoir encadrer ses futurs compétiteurs et compétitrices et prévoit l’achat 
de matériel supplémentaire pour la saison prochaine.

La Team Fight vous remercie de votre confiance et vous souhaite ses meilleurs 
vœux.

UN VÉRITABLE 
ENGOUEMENT 
POUR LA PRATIQUE 
DU KICK BOXING

Cours des adultes - janvier 2022

TEAM FIGHT LRC
06 03 21 72 18
fabreladane@gmail.com

     Team fight La Roche-chalais

Nouveau ! 
Votre tenue TFLRC
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> RETOUR SUR NOTRE ACTUALITÉ

> VIE ASSOCIATIVE

COMITÉ DES FÊTES 
ST MICHEL-LÉPARON

En 2021 avec l’accord de la préfecture et de la municipalité, nous avons organisé trois 
manifestations :

- Samedi 24 Juillet : Soirée sardinade en plein air sous chapiteau animée par Sussie et 
Terry qui a permis après presque un an d’inactivités de renouer avec le plaisir de parta-
ger en toutes convivialités avec des participants toujours aussi nombreux.

- Samedi 28 Août : Village en fête, les festivités ont débuté avec la section randonnée 
pédestre  "Les pas de la double " qui a organisé deux randonnées bucoliques au cœur 
de notre belle forêt. À 14h00, les boulistes (féminins et masculins de tous âges) en 
nombre ont taquiné le cochonnet dans le moindre recoin praticable du site. Le repas 
entrecôte / frites animé par Mélody’s a battu son plein de convives avant d’accueillir les 
exhibitions artistiques des majorettes de St Aigulin et de conclure la journée par, au dire 
de beaucoup "un magnifique feu d’artifice".

- Samedi 02 Octobre : Soirée moules /frites, ce fut notre première, animée par On off 
light 16. Malheureusement le mauvais temps nous a obligé à investir la salle des fêtes, 
nous contraignant à refuser des personnes (protocole sanitaire qui impose un quota en 
salle).
Le comité des fêtes  remercie la municipalité pour son aide, ainsi que les employés 
municipaux qui ont œuvré à maintenir le site propre et accueillant. N’oublions pas toutes 
celles et ceux qui sont venus apprécier nos manifestations, nous témoigner un vif en-
couragement qui nous conforte dans le plaisir de continuer.

- Samedi 27 novembre : Soirée choucroute animée par DJ Pascal. Soirée organisée 
en salle selon les consignes sanitaires en vigueur. Un grand merci aux nombreux parti-
cipants qui ont respecté les règles, pas toujours évidentes à mettre en place.

SAMEDI 26 MARS
Soirée fruits de mer*

*Initialement prévue le samedi 29 janvier, 
cette soirée a été annulée et reportée.
(Sous réserves de mesures et conditions sanitaires)

AGENDA 

COMITÉ DES FÊTES
ST-MICHEL-LÉPARON

Joël  BIRET
06 87 91 84 68

> SECTION RANDONNEE PEDESTRE 
«LES PAS DE LA DOUBLE» 

La randonnée du samedi 28 août a eu un vif succès avec 40 randonneurs.

La section «Les pas de la Double» a repris les activités le 05 septembre.  
13 nouveaux adhérents nous ont rejoints, belle progression après un an d’existence. 
On compte début novembre 2021 : 66 adhérents.

Le calendrier de nos randonnées est disponible sur le site de la mairie de La 
Roche-Chalais.

En prévision pour le 1er semestre 2022 :
- Un séjour randonnée dans le Lot du 18 au 21 avril (complet)
- A noter sur vos agendas Randonnée «CHARLEMAGNE» le dimanche 05 juin.

Venez nous rencontrer, 2 randos « à l’essai » gratuites vous sont proposées.

La randonnée pédestre, ce n’est pas seulement que du sport, c’est aussi un moment 
de rencontre et de convivialité.

SECTION RANDONNÉE
Annie SOULE
06 70 93 06 54
lespasdeladouble@gmail.com

AGENDA 
DIMANCHE 5 JUIN 
Randonnée Charlemagne

Remise de prix -Concours de boules
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ÉCOLE DE MUSIQUE

06 08 51 91 98
larochechalais.jazz@laposte.net

> VIE ASSOCIATIVE

En ce début d’année, nous profitons de l’occasion pour vous présenter nos 
meilleurs vœux pour 2022.

L’attractivité de l’école de musique ne se dément pas malgré les fermetures 
dues à la pandémie. Nous constatons une légère augmentation de nos ef-
fectifs, ce qui est très encourageant pour l’avenir.
Cette année, nous avons eu l’opportunité de renforcer nos propositions de 
cours, avec des cours de violon dirigés par Bernard-Emmanuel GUIDI tous 
les mardis soirs. C’est une corde de plus à notre école de musique avec 
toujours : 

- Les cours de piano assurés par Sophie CURREN,
- Les cours de guitare classique avec Nadine RATEAU, 
- Les cours de batterie, guitare électrique et basse  avec  Nicolas MARTEL

Les cours de solfège restent gratuits et réservés aux élèves de l’associa-
tion. 
L’école de musique est ouverte à tous (à partir de 6 ans) ! Il n’est jamais trop 
tard pour apprendre la musique.

L’atelier de Nico devrait reprendre en ce début d’année sous réserve des 
conditions sanitaires.

Le groupe chant accompagné par Jean LESIEUX à la guitare a repris ses 
répétitions à la salle de  spectacle tous les vendredis soirs. Le groupe a 
d’ailleurs fait une très belle prestation lors du Téléthon.

Nous accueillons au sein de notre école un nouveau groupe musical qui ré-
pète régulièrement dans notre structure. Le groupe G.E.M. reste également 
très motivé et impliqué pour les activités de l’école. Une réelle dynamique 
s’est créée et nous en sommes très heureux et très fiers.

Seul l’éveil musical ouvert aux enfants de 3 à 6 ans n’a pu reprendre cette 
année faute d’inscriptions, ce que nous déplorons. Souhaitons que ce ne 
soit qu’un contretemps lié aux conditions sanitaires incertaines.

Après deux ans de report de nos activités festives, nous espérons 
vivement pouvoir enfin les organiser en 2022. A savoir :

- Éveil musical à l’école maternelle publique
- Concours de tarot le 26 février
- Animation à l’EHPAD avec l’atelier de l’école de musique et le 
centre de loisirs
- Concert violon-électro salle du Temple en Avril
- Soirée musicale salle de spectacle en mai avec un atelier en 
première partie et Groupes de profs
- Ouverture des expos au temple pour les classes de violon et 
guitare classique
- Fête de la musique
- Audition de l’école de musique à la terrasse le 25/06.

Les inscriptions restent ouvertes toute l’année.

ÉCOLE DE MUSIQUE
Nadine LEVRAUD

06 15 10 57 81
ecole.musique.lrc@gmail.com

> PROJETS 2022

JAZZ ET VIN EN DOUBLE

JAZZ ET VIN EN DOUBLE
Patrick LEDRU

Si le concert du printemps a dû être annulé en raison des restrictions du moment, 
nous avons pu maintenir le festival de juillet. 

La qualité des groupes, la quantité des participants, le lieu particulièrement agréable 
et une équipe dévouée à la cause culturelle, autant d’éléments qui ont su assurer la 
réussite de cet évènement dont c’était, déjà, la cinquième édition. 

Pour clôturer l’année, le quartet de Shékinah Rodz a su faire vibrer la salle de spec-
tacle de La Roche-Chalais, particulièrement bien équipée pour recevoir de tels 
groupes. (Voir l’article de la gazette d’Action Jazz, disponibe sur https://actionjazz.fr/
lumineuse-shekinahrodz-en-quartet-a-la-roche-chalais/).

Si nous souhaitons à toutes et tous une belle année 2022, nous mettons tout en 
œuvre pour que cette année soit musicale et pleine de surprises en particulier lors du 
festival qui aura lieu les 21, 22 et 23 juillet 2022 à la Terrasse de La Roche-Chalais.

2021 : Une année incomplète 
mais surtout fructueuse ! 

5e Edition du Festival Jazz et Vin en Double
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> VIE ASSOCIATIVE

LES AMIS DE L’ORGUE

Après l’annulation ou le report de plusieurs concerts qui avaient été programmés 
en 2020,  Les Amis de l’Orgue de La Roche-Chalais ont enfin pu reprendre leurs 
activités. 

C’est ainsi que début septembre, Jean-Pierre MENUGE et son ensemble ORFEO 
2000 ont pu être accueillis pour un spectacle très original : « 1621-2021, 4e cente-
naire de La Fontaine ».

Jean-Pierre MENUGE, avec l’humour et le charisme que nous lui connaissons a 
fait revivre les textes du célèbre fabuliste. Chaque fable était encadrée de pièces 
musicales de compositeurs contemporains de La Fontaine. Le quatuor musical était 
constitué de Rafaela SALGADO (clavecin), Amandine MENUGE (violoncelle ba-
roque), Jean GOUJON (flûtes et cornet à bouquin) et Jean-Pierre MENUGE (flûtes). 

Ces quatre instrumentistes excellent dans l’interprétation très exigeante de la mu-
sique baroque, qualités sublimées par l’acoustique remarquable et l’ambiance toute 
particulière de la Salle Culturelle du Temple.

Orfeo 2000 et son dynamique animateur ont promis leur retour en 2022, nous les 
retrouverons avec plaisir.

Quant à l’orgue de l’église, il est maintenant fonctionnel grâce à l’intervention de 
Franz LEFÈVRE (acteur de sa restauration en 2000) ;  c’est lui qui aura désormais la 
charge de son entretien régulier. Nous pourrons entendre à nouveau cet instrument 
historique très bientôt.

Les Amis de l’Orgue de La Roche-Chalais  remercient leurs adhérents, mélomanes 
et artistes ainsi que  la commune de La Roche-Chalais qui soutient leur association 
pour faire coexister et perdurer avec bonheur tous les styles de musique. 

400e anniversaire de Jean de La Fontaine

Jean-Pierre MENUGE

Quatuor Orfeo 

LES AMIS DE L’ORGUE
Alain DESPOIS
05 53 90 61 32

alaindespois@sfr.fr

CINÉMA LE CLUB

CINÉMA LE CLUB
Henri CASTAGNA
09 61 60 19 02
leclub.cinema@wanadoo.fr

«Unipop de ville en ville» est une sélection de 
rencontres de l’Unipop de Pessac à l’initiative 
du Cinéma Jean Eustache et du Festival du 
Film d’Histoire, retransmises en direct et ac-
compagnées de la projection d’un film.

À retrouver chaque mois dans votre cinéma 
de La Roche-Chalais. 

Unipop : Ciné-Conférence Prochainement...

JEUDI 10 FÉVRIER - 18H30
Ella FITZGERALD & Billie HOLIDAY : 
LES GRANDES VOIX FÉMININES DU JAZZ 

VENDREDI 25 MARS 
SOIRÉE CINÉ ESPAGNOL 
18h00 : Premier film (entrée gratuite)
20h00 : Soirée paëlla 
22h00 : Second Film 

Infos & Réservations prochainement 
sur le site du cinéma.

Votre programme cinéma
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LES ASTRES SONGEURS 

> VIE ASSOCIATIVE

Retour sur le premier weekend des vacances de la Toussaint : 
La magie était au rendez-vous !

Nous sommes ravis d’avoir pu accueillir de nombreux artistes talentueux lors de la 
deuxième édition de notre festival de contes « Contez les feuilles » qui s’est tenu au 
temple de La Roche-Chalais les 22, 23 et 24 octobre 2021, sur le thème de la «Magie 
et Sorcellerie».

Malgré toutes les difficultés liées à la situation sanitaire, le public était au rendez-vous 
pour ces trois jours de festivités durant lesquels artistes amateurs et professionnels 
nous ont enchantés grâce au conte, au théâtre, à la musique, mais aussi grâce à une 
exposition féérique.

Nous sommes également fiers d’avoir organisé dans ce cadre le premier goûter conté, 
qui nous a régalés et nous a fait découvrir des graines de conteurs et chanteurs.

Trois jours hors du temps autour du conte, des histoires, des images, des mots, et de 
la magie qu'ils véhiculent…

Un immense MERCI à tous les artistes qui nous ont fait confiance pour notre première 
en tant qu'organisateurs, aux bénévoles qui nous ont aidés à tout faire "rouler", à la 
mairie de La Roche-Chalais et au Département de la Dordogne qui nous ont soutenus, 
et bien sûr au public varié qui a répondu présent et qui a démontré que notre travail 
touche tous les âges et est loin d'être inutile, car à quoi bon vivre dans un monde sans 
lien et sans rêve ?

Nous espérons de tout cœur pouvoir renouveler l'opération l'an prochain. Nous débor-
dons déjà d'idées de surprises à vous faire...

On n’oublie pas les tout-petits !
Nous sommes heureux d’avoir aussi présenté, dans le 
cadre du programme communal «Au moins un spec-
tacle par mois» notre dernière création, «Le voyage 
de Plume le nuage», un spectacle musical, conçu à 
partir d’un conte pour enfant écrit par Jean-Michel 
SAUTREAU et illustré par Jocelyne ROBERT, et qui 
qui s’adresse à la toute petite enfance pour la sensi-
biliser en douceur, grâce à une ambiance onirique, à 
l’écologie et à la culture.

À bientôt pour de nouvelles aventures magiques ! 

07 82 41 29 26 
contact@lesastressongeurs.fr

LES ASTRES SONGEURS
Charline & Guillaume

Les Triplettes et les sorcières par l’Horrible Cie 
lors du festival Contez les feuilles au temple de La Roche-Chalais

LE SECOURS CATHOLIQUE
Pour 2022, les équipes du Secours Catholique 
de La Roche-Chalais déploient le projet «Vivre 
et agir ensemble».

Un engagement pour vivre la rencontre, dans 
l’entraide et la joie pour répondre aux besoins de 
proximité et d’un nouvel élan pour aller de l’avant.

Ce projet est le miroir d’un constat sur notre terri-
toire et détermine quatre priorités : 

1.  Tous acteurs, car seul on ne peut rien.
2. Lutte contre l’isolement, source et consé-
quence de la pauvreté diversifiée.
3. Une dynamique d’animation en bassin de vie.
4. Développer notre communication.

Durant l’année 2021 nous avons commencé 
l’élaboration de ce projet en réalisant des sorties 
conviviales, l’accueil, le café et les sorties ciné-
ma.

Un travail en équipe avec d’autres associations 
permettrait de renforcer les capacités de tous à 
agir.

09 64 47 31 25 
maryse.epron@orange.fr

LE SECOURS CATHOLIQUE 
Maryse EPRON

Merci 



25 déc. 2021 31 janv. 2022

LE SECOURS CATHOLIQUE

09 64 47 31 25 
maryse.epron@orange.fr

LE SECOURS CATHOLIQUE 
Maryse EPRON




